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I EPOCA - AÑ O  VIII
JARAIZ no se solidariza ne
cesariamente con los artícu
los de sus colaboradores, 
cuyos puntos de vista respe
ta. La opinión de JARAIZ, 
siempre que no conste lo 
contrario, quedará reflejada 
en sus columnas editoriales

E l VELADOR

En la autopista 
había nieve, no 

niebla
"No todo es una mierda" ha dicho AUR0BA GÓMEZ 
Zidane sobre algún asunto refe
rente a su deporte. Efectivamente, así es, pero su • 
loable optimismo no llegó a los huesos calados de 
frío de los ocupantes de tres mil vehículos que que
daron atrapados en la AP-6 la noche de Reyes. En 
ninguno de los tickets que los viajeros abonaron por 
el uso de la autopista constaba una cláusula espe
cial que dijera: "Usted puede usar esta vía tan solo 
en condiciones normales. Ahora bien, si nieva, la 
empresa concesionaria no se hace responsable de 
lo que le pueda acontecer en este bello lugar". Ese 
pequeño e insignificante ticket es un contrato con 
todos los elementos de validez y eficacia que le son 
inherentes. Y, dado que en el contrato suscrito entre 
titulares de vehículos y empresa concesionaria no 
figuraba una cláusula sim ilar a la referida anterior
mente, la responsabilidad por no facilitar un uso ade
cuado y normal de esa autopista recae en primer 
lugar sobre la empresa que presta el servicio. No es 
tan difícil de entender salvo que alguien quiera com
plicarlo.
El Director General de la Tráfico afirmó que fueron 
las personas que emprendieron viaje ese día quienes 
debían atenerse a las consecuencias de tan aventu
rada travesía, tal y como si los viajeros hubieran ido 
a la tundra siberiana o al Amazonas sin provisiones. 
Pero se trataba de Avila y de Segovia en enero, mes 
en el que suele nevar y refrescar bastante. Por lo tan
to, la autopista debe prestar el servicio adecuado en 
las condiciones que exigen el lugar por donde trans
curre el trayecto. Los viajeros no tienen responsabili
dad alguna en la causación del daño que se les pro
dujo. Quizá en sus declaraciones el Director General 
de Tráfico estaba deslizando que las personas que 
viajaron esa noche por aquella autopista tenían el 
deber jurídico de soportar lo que les ocurrió y, siendo 
esto así, la Administración quedaría exenta de res
ponder por los daños causados en una eventual re
clamación de responsabilidad patrimonial (indemni
zación de daños y perjuicios) solicitada por los perju
dicados.
La responsabilidad de la Administración en el funcio
namiento correcto de la autopista se dilucida en el 
correspondiente pliego de condiciones administrati
vas, es decir, en el contrato del correspondiente M i
nisterio con la empresa concesionaria. Lo normal es 
que en dicho contrato se le exija a la empresa la adop
ción de las medidas necesarias para un funcionamien
to correcto. Es fácil, tan solo hay que tener ganas de 
complicar el asunto. Suele ocurrir que cuando los 
asuntos están claros jurídicamente se emborronan po
líticamente. En asuntos claros suele haber quien deja 
caer un banco de espesa niebla para confundir la 
cuestión. Efectivamente, tal y como dice Zidane "no 
todo es una mierda", solo hay que tener gana de que 
lo sea.

Crónica con Firma

1928-2018: el Bar 
Penalty (Casa Alvarez),

90 años de existencia
A. LOPEZ SANCHEZ

Este año se conmemora el 90 aniversario de la apertura de uno de los 
más emblemáticos bares de Valdepeñas, el Bar Penalty, la antigua Ta
berna Casa Alvarez, que se aperturó en 1 928. ¡Ya ha llovido!.

En 2004 fue sometido a una amplia remodelación por iniciativa de 
José Luis Alvarez, su propietario, pero sin perder en ningún momento su 
sabor.

Situado en los soportales, Taberna Casa Alvarez fue fundado por Hi
lario Alvarez. Su hijo Gabriel ya fallecido y siempre en el recuerdo y José 
Luis (nieto del fundador que ahora está al pie del cañón), han ido mar
cando época de esta saga familiar de hosteleros.

Casi desde sus comienzos, concretamente desde que el recordado 
G a b rie l 
se hizo 
c a r g o  
del ne
gocio, El 
P ena lty  
fue un 
bar de 
f ú t b o l .
De G a 
briel de
pe n d i ó 
tal deci
sión, la 
de cam
b ia r la 
denomi- 
n a c i ó n  
inicial de 
Taberna 
Casa Alvarez allá por 1950.

El Penalty nació hace 90 años en la plaza de Valdepeñas, unos me
tros más allá del enclave actual, trasladándose al lugar actual en 1939 
aún con el primitivo nombre.

El Penalty ha ¡do caminando con los tiempos, acondicionando su ima
gen y equipamiento interior de acuerdo con el estilo marcado según el 
momento, habiendo sido sometido a profundas remodelaciones, pero 
ahí está, viendo pasar generaciones y generaciones de valdepeñeros y 
de visitantes, caminando hacia el centenario.

El pasado año se le unió otro local anexo, su nuevo Restaurante Vino- 
teca.

El Penalty no es un bar más de Valdepeñas, no es un restaurante más 
de los muchos y buenos que tenemos en esta ciudad del vino, es un 
emblema de la hostelería, una auténtica escuela de camareros y cocine
ros. Creo que es el único bar que aún utiliza el sistema de fichas para 
llevar el control de las consumiciones del exterior.

Felicito a su actual propietario, el amigo José Luis, a su familia, a 
todos los empleados del servicio de limpieza, cocina, barra y restauran
te que han estado y que ahora están, pero permitidme la licencia de 
terminar recordando a dos personas muy entrañables, a Gabriel Alva
rez, hoy en la eternidad (una de las buenas personas que he conocido) 
y a Hilario "Charly", camarero entrañable donde los haya, con más 
salero y mano izquierda que el mejor torero, además de gran persona, 
que se jubiló hace ya más de una década, pero que me da mucha ale
gría cuando lo veo pasear por estas calles del centro.

Feliz aniversario, y a por el siglo de existencia.

HERMANDAD DE DONANTES
DE SANGRE DEL SESCAN

Si eres donante o quieres serlo podrás efectuar tus donaciones 
de sangre en el Hospital General de Valdepeñas para más 

información llamar al teléfono 6 2 6  81 2 3  II.
D IA S  DE DONACIÓM, MARTES Y  JUEYES DE I 7 :O O A  1 0 :1 0  HO RAS

GRACIAS POR VUESTRA GENEROSIDAD 
¡DONAR SANGRE €S DONAR VIDA! 
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Revitalizar la D.O. Valdepeñas en la 
hostelería de Madrid, objetivo en 2018

JARAIZ
■  Este es uno de los gran
des objetivos que se ha 
propuesto la Denomina
ción de Origen Valdepe
ñas para el 2018. Para 
ello, se está trabajando en 
coordinar una serie de 
presentaciones en puntos 
de venta donde el actual 
o potencial consumidor 
¡oven de vino acuda para 
disfrutar y aprender del 
vino.
Para este fin, se seleccio
narán varios estableci
mientos de los barrios más 
de moda de la capital de 
España donde un sumiller 
especializado explicará a 
los asistentes las particu
laridades del territorio y 
los vinos de la D.O. Val
depeñas, en varias sesio
nes cada fin de semana.
«La idea es llegar al pú
blico ¡oven a través de un 
lenguaje sencillo, nada de 
tecnicismos que compli
quen el simple disfrute del 
vino», declara Jesús Mar
tín, presidente de la De
nominación de Origen Valdepe
ñas.
Para llevar a cabo la acción, la 
Denominación de Origen Valde

peñas ha confiado en los servi
cios de la agencia Grupo Bent, 
que cuenta con una amplia ex
periencia en este tipo de activi

dades, y que les ha lleva
do a obtener numerosos 
reconocimientos, entre 
otros: premio CTRL a la 
mejor agencia de marke
ting directo y promocio
nal en 2015 (oro) y 2016 
(plata), premio AMPE de 
Plata en 2012 y 2015, 
Premio Control a la me
jor agencia de eventos en 
2012, y premio Estrate
gias al mejor evento en' 
2011.
Hace unas décadas los vi
nos de Valdepeñas eran 
los protagonistas en la 
hostelería de Madrid, aun
que la calidad de los mis
mos ha mejorado mucho 
desde entonces. En los úl
timos años «los esfuerzos 
promocionales de las bo
degas se han centrado en 
el canal de la alimenta
ción; lo que no es ni bue
no ni malo, simplemente 
es otro canal», declara Je
sús Martín. Además, esto 
también contribuyó a que, 
en 2016 la Denominación 
de Origen Valdepeñas se 

posicionara como la segunda de
nominación de origen en las ven
tas de vino con D.O. a nivel na
cional.

UNED

Seminario sobre régimen jurídico y 
fiscalidad en los contratos civiles y 
mercantiles
■ ja r a íz

■El jueves 18 de enero tendrá lu
gar en el Centro Asociado de la 
UNED de Valdepeñas el 
Seminario »Los contratos civiles 
y mercantiles: régimen jurídico y 
fiscalidad». Está dirigido a abo
gados, economistas, alumnos de 
las carreras de Derecho, Econó
micas y Administración y Direc
ción de Empresas, gestores y ase
sores fiscales, así como a todas 
aquellas personas interesadas en 
esta materia.

Las conferencias de este Semi- 
’ nario podrán seguirse presencial
mente, en el Centro Asociado, o 
bien on Une.
Los objetivos de las diversas con

ferencias de este Seminario son,' 
básicamente, la necesidad de es
tudiar la regulación de los princi
pales contratos civiles, mercanti
les y administrativos, analizando 
su regulación legal, la jurispru
dencia aplicable y el régimen fis
cal de los mismos.

El horario es de 16.30 a 19.30 
horas. Intervendrán Guillermo 
José Velasco Fabra, máster en 
Leyes (LL.M.) por la Universidad 
de Passau (Alemania) y doctor en 
Derecho Mercantil por la Univer
sidad de Bolonia, que disertará 
sobre «Los contratos de audito
ría»; Ignacio Calatayud Prats, 
doctor en Derecho por la Univer
sidad de Bolonia, profesor de 
Derecho Administrativo, que ex
pondrá el tema «Las comproba
ciones de valores en la transmi
sión de inmuebles en compraven
tas, herencias y donaciones».

La «Fiscalidad de los contratos
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de transmisión de inmuebles en 
la plusvalía municipal» será tra
tada por José Javier Galán Ruiz, 
profesor de la UNED, doctor en 
Derecho Financiero y Tributario, 
master en Economía y Dirección 
de Empresas y master en Ha
cienda Pública y Derecho Tribu
tario.

Por último intervendrá Carlos 
Cuadrado Pérez, profesor de De
recho Civil de la Universidad 
Complutense y doctor en Dere
cho Civil por la Universitá degli 
Studi di Bologna (Italia), que tra
tará «La cesión de créditos».

Un amplio Programa para una

intensa tarde en la que se preten
de que todas aquellas personas 
interesadas puedan ponerse al 
día con esta materia, de la mano 
de varios especialistas que a buen 
seguro aportarán cuestiones in
teresantes sobre los diversos te
mas objeto de exposición y de
bate.

La matrícula para participar en 
esta actividad organizada por el 
Centro Asociado de la UNED de 
Ciudad Real Valdepeñas se tra
mita on Une, a través de la Web 
del Centro, en el enlace https:// 
extension.uned.es/actividad/idac- 
tividad/15918

EFEMÉRIDES VALDEPEÑERAS ■ .

..........

15-1-2003
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Et alcalde recorrerá de n 
las sedes vecinales, torr 
nota de propuestas para 
presupuesto 2003

Crecen las dudas sobre 
futuro del acuerdo entrr 
viticultores e industrial

FERViÑÓ, escenario de: 
asamblea anual de los e 
españoles

Toneladas de neumátic 
vertido “ ilegal" junto a 
carretera de Daimiel

SOE elegirá, entre Martín y Victoriano, 
andidato a la Alcaidía de Valdepeñas
ilisto José Potencia podría configurar uno tercero alternativa ante la asamblea socialista

;p¿s-6)

: RIO YA HA LLEGADO ■■ ' .
SA EN TÚ SEGURIDAD "Lo educación es insustituible

EL PSOE ELEGIRA ENTRE MARTIN Y GONZALEZ 
DE LA ALEJA SU CANDIDATO A LA ALCALDIA
CANFALI. Portada del 15 de enero de 2003. Una de las noticias 

que figura en portada hace referencia a la pugna del PSOE para 
presentar una candidatura a la alcaldía de Valdepeñas. En la no
ticia aparecen las fotografías de Jesús Martín Rodríguez, Victoria
no González de la Aleja y José Palencia Sarrión.

Ya en páginas interiores leemos: «La asamblea valdepeñera del 
Partido Socialista tiene hasta el lunes 3 de febrero para designar a 
quien será su candidato a alcalde en las elecciones municipales 
del día 25 de mayo y al resto de compañeros que le seguirán en 
un nuevo proyecto consistorial, bien formando gobierno, bien otra 
vez en la oposición. A partir de la primera fecha esta agrupación 
local se entregará por completo a la misión de recuperar el go
bierno municipal que perdió en junio de 1999 por una diferencia 
de poco más de 300 votos, sobre los 13.000 emitidos».

Entre las alternativas que por aquel entonces existían estaban las 
del anterior alcalde, Victoriano González de la Aleja, la del enton
ces portavoz municipal en la oposición Jesús Martín Rodríguez- 
Caro y la del secretario comarcal del sindicato UGT, José Palencia 
Sarrión.

TONELADAS DE NEUMÁTICOS EN UN VERTIDO 
ILEGAL JUNTO A LA CARRETERA DE DAIMIEL
La coalición Izquierda Unida de Valdepeñas denunció el mes pa

sado ante la Policía Local, la acumulación de decenas de tonela
das de neumáticos desechados en un vertedero que no cumple las 
más elementales normas para el depósito de este tipo de residuos, 
entre la carretera de Valdepeñas a Daimiel y la vía férrea a Ma
drid.

El vertido que el responsable de Medio Ambiente de IU Valdepe
ñas, no ha dudado en calificar de ilegal, se extiende a lo largo de 
diez hectáreas de terreno, ocupando diversas parcelas rústicas.
Tres años atrás esta misma agrupación política confeccionó y dio 

a conocer un detallado catálogo de todo tipo de vertederos ilega
les dentro del término municipal de Valdepeñas.

CERRÓ «EL NEVADA»: UN HISTÓRICO DE LA 
HOSTELERIA LOCAL.

En este mismo número de CANFALI, se publica un artículo del 
poeta y escritor Joaquín Brotóns Peñasco en el que da cuenta del 
cierre del «Bar Nevada», abierto en el año 19ó3 por sus fundado
res, el matrimonio formado por José García Molero y María Ma
nuela Sevilla, que años después fueron auxiliados por sus hijos 
Alfonso y José, entre otros familiares.

El bar Nevada tuvo sus años de esplendor, pues incluso abría las 
puertas a las 4 de la madrugada, porque estaba situado en la 
zona que estaban los almacenes de frutas, verduras y hortalizas de 
Vicente Caballero, Francisco Fernández, Miguel Castillo y el de 
Frutas Brotóns, además luego se instalaría provisionalmente el Mer
cado Municipal.

Joaquín Brotóns escribió en su momento que quería rendir ho
menaje a todos los taberneros, pero especialmente a su amigo 
Pepe, último gerente del Bar Nevada, «en el que ya no podremos 
ver beber vino a la famosa cuadrilla de solteros».

■ ÁNGEL LÓPEZ SÁNCHEZ
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El Tío Pepe y  San Antón
Tras estas fiestas de Navidad y Reyes nos 
dirigimos de nuevo a la casa del tío Pepe 
para hacerle algunas preguntas de aque
llas fiestas de San Antón en Valdepeñas.

Angel: Ante la llegada del día 17 que ce
lebraremos la fiesta de San Antón, díga
nos, tío Pepe, ¿qué refranes recordaban?

Pepe: Nuestros abuelos, sabios labrado
res decían: "Hasta San Antón, Pascuas son; 
en San Antón, las cinco y con gallinica pon".

Angel: Cuéntenos algo de esas aquellas 
viejas tradiciones de San Antón.

Pepe: Recuerdo que la fiesta de San An
tón, era una fiesta de mucha tradición 
en Valdepeñas para los labradores y ga
naderos. Recuerdo aquellas movidas fies
tas de antaño en torno a los animales y 
a la capilla de San Marcos. A San Antón 
se le identificaba por el cochinillo que tie
ne en los pies. La víspera, es decir la 
noche antes en la plazoleta de San M ar
cos y otros lugares del pueblo, se encen
dían grandes hogueras. Era tradición 
que todos los vecinos del barrio sacaban 
sus enseres viejos para hacer una gran 
candela y jóvenes, y no tan jóvenes bai
laban alrededor de la lumbre; se bebía, 
se comía y se cantaba con alegría.

Angel: Y ¿qué puede decirnos de aquel tra
dicional panecillo de San Antón?

Pepe: Recuerdo cómo en la puerta de la 
ermita de San Marcos se instalaban pues
tos de golosinas y el tradicional "puñao" 
de san Antón", que consistía en candeal 
tostado, guijas, castañas pilongas, pasas 
y alcahuetes y garrotas dulces. Y lo más 
importante era el panecillo de San Antón, 
que yo recuerdo que ese pan lo probaban 
todos los animales que había en casa.

Angel: Tío Pepe, háblenos del trato que 
daban en este día a los animales.

Pepe: Recuerdo en este día a mi abuelo 
Carmelo que tenía un pozo, echaba un tro
zo de pan en el fondo y decía: 'para los 
animales que allí viven1. Y todos los ani
males al comer el pan quedaban bendeci
dos por el santo, el día de San Antón. Era

la fiesta de los animales y en ese día no 
trabajaban dichos animales y se les pre
paraba para festejar a su patrón. Las mu
jeres de los agricultores marcaban los man
tos con las iniciales de los dueños. Los ca
ballos, muías y burros iban engalanados 
con las mantas, unas de cuadros y otras 
de rayas. Recuerdo con que orgullo cada 
agricultor o ganadero llevaba sus anima
les en la procesión.

El abuelo Fermín engalanando las muías para San Antón

Angel: Veo tío que usted se emociona al 
revivir aquellas fiestas de antaño. Le veo 
un tanto nostálgico. ¿Qué es lo que a us
ted más le impresionaba de aquella fiesta 
de San Antón?

Pepe: Lo que a mí más me impresionaba 
era ver en ese día de San Antón a los niños 
y mayores con sus perritos, gatitos, pajari
tos y todo tipo de animales. Y después de 
la Misa Mayor, acompañada de la banda 
de música iban todos los animales en la 
procesión, alguno muy bien engalanados. 
Recuerdo ver de chico a los ganaderos con 
cabras, corderos, cochinos y vacas. Aque
llo era una gran manada de animales, dan
do vueltas a la manzana de la capilla, calle 
el Torero, Unión y San Marcos hasta me

diodía y por la tarde, se 
reunían en los cercados 
gañanes y ganaderos, 
con una gran candela 
con buenos aperitivos y 
una buena limonada 
para celebrar a su santo Patrón, San An
tón".

Angel: Y para terminar, háblenos de aque

lla tradición de "dar vueltas a San Antón 
con las muías".

Pepe: Los años pasan y desgraciadamente 
muchas tradiciones se olvidan y desapa
recen. Todo aquello de antaño de dar vuel
tas a San Antón, con las muías, ya queda 
en el recuerdo, pero era muy bonito. No 
obstante la fiesta de San Antón sigue viva 
pero con menos animales.

Junto al tío Pepe, saludamos a todos los que 
ese día de San Antón pasarán con sus ani
males y mascotas por la capilla de San 
Marcos. ¡Feliz día de San Antón, patrón de 
los animales y mascotas!

Valdepeñero ausente 2014

Actualidad Taurina

LOS QUE SE FUERON EN EL 2017
¡Feliz Año 2018!, a los amantes de la tau

romaquia, a los lectores de este periódico y 
a los que siguen mis colaboraciones perio
dísticas, a mis detractores, que de todo hay 
en la viña del Señor.

El 2017 ha sido un año duro y de lo más 
nefasto y chungo para el mundo del toro. El 
año se llevó a muchos grandes e importantes 
gentes del toro, de imposible olvido y difícil 
sustitución, su adiós manchó de luto y tristeza 
el calendario. Palomo Linares, Angela, Ma
nolo Cortés, Gregorio Sánchez, Fandiño, el 
Niño Adrián, Dámaso González, Armillita, Vic
torino Martín y Silveti, periodistas como Sua- 
rez-Guánez y Soto Viñolo, los mozos de es
padas "El Choni"y Miguel Montoro. No se tra
ta de hacer un listado de dolor pero si mere
cen unas líneas de recuerdo que resalten su 
condición de grandes del toreo. Palomo Li
nares fue un torero encastado de su época, 
convivió con dos épocas grandiosas, la de 
Ordoñez, Camino, Viti y El Cordobés.... y la 
de Paquirri, Manzanares (padre), y Capea y 
en las dos fue desafiante y siempre en lo más 
alto del escalafón, e incluso hizo frente a los 
empresarios. La torera Angela fue pionera en 
unos tiempos muy machistas. Abrió caminos 
con muchos obstáculos. Vivió ligada al mun
do del toro al que cuidó como señor de la 
fiesta en la ganadería de Aguadulce. A los

pocos días nos dejó Manolo Cortés, un pe
dazo de torero sevillano al que tuve el honor 
de tratar en varias ocasiones, un torero al que 
no se le acabó de hacer justicia. De carácter 
fuerte y seco, fue el toledano de Santa Olalla 
Gregorio Sánchez, mantuvo siempre su per
sonalidad. Si importante fue como matador 
de toros no lo fue menos como director de la 
Escuela Taurina de Madrid, donde salieron 
muchos grandes toreros desde Joselito a Juli. 
A los chavales a veces les hablaba con una 
claridad que podía parecer grosero, cuando 
en realidad era una forma sincera de aclarar 
que no todos están llamados a ser figuras del 
toreo.

Se fue Dámaso González, pedazo de pro
fesional y mejor persona, fue bravo como 
un tejón, fue el valor y el temple juntos. El de 
Albacete fue torero de pueblo al que quisie
ron hasta personajes de alta alcurnia. Fue 
figura en tiempos de toreros de mucho arte 
y mucha personalidad. A Iván Fandiño se lo 
¡levó un toro en un ruedo francés, en un qui
te a un toro de su compañero en esa tarde 
Juan del Alamo, torero bravo y ejemplar, se 
apoyó sólo en su apoderado y amigo Nés
tor. Se ganó Madrid y otras plazas de rele
vancia por méritos propios.

Y se fue el ganadero Victorino, el que se 
puso rico y puso rico a los que venían de-

CURR0 BANDERILLAS

trás. Le admiré porque le 
traté en cuatro ocasio
nes, fue un ganadero lis
to y de un talento fuera 
de lo común, (leñaba las 
plazas sólo con anunciar su nombre. Liberó 
a sus compañeros ganaderos de la opre
sión de los empresarios, fue el primero que 
le plantó cara al monopolio y ganó.

Apolinar Soriano, otro campero, otro ga
nadero que hacía su vida en el campo, lejos 
del oropel de las ciudades, ganadero que 
hacía de la trashumando, una labor román
tica y añeja.
Recordar también a Armillita, hijo del "Joselito" 

mexicano, un torero muy vinculado a nuestro 
país. Juan Silveti, del que dice su biografía que 
era el más español de los toreros mexicanos.
Dos estupendos periodistas Soto Viñolo, un 

gran crítico catalán y Suarez-Guánez, per
sona de una memoria prodigiosa.

Al niño Adrián, un ángel que quiso ser to
rero. Y por último al "Choni", mozo de espa
das de "El Soro", como Miguel Montoro tam
bién hombre que vestía a los toreros, ambos 
quisieron ser toreros y acabaron siendo ser
vidores de ellos, que no está mal, y tiene su 
importancia.

A todos que Dios les de la gloria y el des
canso eterno.

EL FUTURO SERÁ MEJOR

JULIO GARCÍA- 
CASARRUBIOS SAINZ

El PSOE lo 
tiene fácil

Sí, sí. Es el partido que más fácil 
lo tiene porque no necesita inven
tarse estrategias. Su mejor estra
tegia es decir la verdad, es expli
car su ideología, que la tiene, y 
muy clara. Un amigo, nada apa
sionado en el mundo de la políti
ca, de un elevado nivel intelectual, 
y con gran capacidad de análisis, 
me dice siempre, que no entien
de por qué el PSOE no arrasa en 
todos los procesos electorales. La 
socialdemocracia debe convencer 
a una inmensa mayoría; sus prin
cipios son irreprochables; es im
posible estar en contra; resulta 
muy difícil encontrar a alguien que 
no lo acepte.

Y es verdad. La derecha no pue
de decir a las claras sus verdade
ros intereses. ¿Cómo va a decir 
con claridad que su aspiración es 
que el sector privado haga nego
cio con la Sanidad, con la Educa
ción, o con las pensiones? No. No 
puede decir eso. Tiene que inven
tarse, tiene que escenificar una es
trategia para que su hoja de ruta 
no sea visible demasiado a las 
claras.

Vengo insistiendo repetitivamen
te, -será por deformación profe
sional- que el problema del PSOE 
desde hace bastantes años ha 
sido apartarse de lo que debe ser 
su ideología y su actitud. Porque, 
no lo olvidemos: la socialdemo
cracia no es solo ideología; es 
ideología y actitud. No necesita 
otra estrategia: esa es, debe ser, 
su única estrategia, y como no se 
dé cuenta de esto pronto, no le
vantará cabeza. La derecha clá
sica, antigua, y los partidos emer
gentes, lo saben, y es por eso que 
rehúyen del debate ideológico y 
de las propuestas. Ellos se aferran 
a sus estrategias. No tienen otro 
punto de mira que machacarse a 
quienes tienen el mejor progra
ma.

El PSOE, desde que le dio por in
clinarse hacia el liberalismo, 
arrastrado por los cantos de sire
na que le tientan a buscar votos 
en el centro, desde que sus actitu
des, no han sido todo lo ejempla
res que el socialismo exige, y co
incidiendo con la aparición de 
otra izquierda un tanto desnorta
da, el PSOE ha quedado empa
redado entre ambos bandos. 
¿Cómo puede salir? Solo de una 
forma: haciendo llegar a los ciu
dadanos un relato claro y contun
dente de su ideología, de sus prin
cipios. Nunca dando pasitos ha
cia la izquierda o hacia la dere
cha según vayan marcando los 
tiempos. Eso lo tienen que hacer 
otros. El PSOE no lo necesita.

http://jullocasamjbios.blogspot.com
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El Ayuntamiento de Valdepeñas rehabilitará 
los dos molinos del Cerro de San Blas

El molino más deteriorado (Fotografía de Juan José Cañaveras 
Matamoros en su artículo digital)

El molino denominado "El Trascacho" (Fotografía de Juan 
José Cañaveras Matamoros en su artículo digital)

|  A. LÓPEZ
■Los dos molinos del Cerro de 
San Blas, una de las estampas 
más singulares del entorno de 
Valdepeñas, y que son de propie
dad municipal van a ser rehabili
tados por el Ayuntamiento duran
te los próximos meses a través de 
un plan que se enmarca en las 
Inversiones Financieramente Sos- 
tenibles, para el que el Consisto
rio ha destinado un presupuesto 
de licitación más de 35.000 
euros. Para el mes de marzo es 
posible que concluyan las obras.

Esta actuación de recuperación 
del patrimonio se llevará a cabo

siguiendo las instrucciones dicta
das por la Comisión Provincial 
de Patrimonio, ya que los dos 
molinos se encuentran incluidos 
en el Inventario de Patrimonio 
Cultural de Castilla-La Mancha 
y protegidos por el Plan de Or
denación Municipal (POM), según 
recordó el pasado lunes el tenien
te de alcalde de Obras y Urba
nismo, Manuel Martínez López- 
Alcorocho, el cual indicó que en 
el caso de uno de ellos, que está 
en un estado histórico ruinoso "lo 
que ha dicho la Comisión Provin
cial de Patrimonio es que como 
esta situación es histórica lo que

tenemos que hacer es rehabilitarlo 
pero dejarlo en las condiciones en 

- las que está, para que se vea su 
desarrollo a lo largo de los años, 
por lo que vamos a hacer una 
consolidación de muros".MOLINO“TRASCACHO”
Por otro lado la recuperación del 

segundo, denominado "Molino 
Trascacho" en honor a la asocia
ción que se creó en Cataluña por

Manuel Martínez durante su comparecencia ante la prensa

parte del valdepeñero Carlos 
Muñoz y que financió los traba
jos de recuperación en los años 
80, también será sometido a tra
bajos de rehabilitación con un 
proyecto "más ambicioso", según 
explicó Martínez, que indicó que 
en este caso se rehabilitarán los 
enfocados del perímetro exterior, 
se pintará, se instalarán nuevas 
aspas de acero, a la cubierta se 
le añadirá brezo y se repondrán 
ventanas y puerta. "En el interior, 
se va a sustituir el solado existen
te, se van a recuperar los pará
metros verticales y se va a insta
lar una nueva escalera", según

precisó responsable municipal de 
Obras y Urbanismo que indicó 
que "el molino va a ser visitable 
también interiormente".

Por último señaló que estas 
obras adjudicadas a la empresa 
valdepeñera Raleco se iniciarán 
de manera inminente y se prevé 
que concluyan a finales de mar
zo, se enmarcan dentro de las 
Inversiones Financieramente Sos- 
tenibles que está llevando a cabo 
el Consistorio con la puesta en 
marcha de un total de 16 proyec
tos en la localidad, que suponen 
una inversión de más de 
2.000.000 de euros.

►► Sorteo de la Edición de la XII feria de la tapa.

Mari Paz Romero premiada con su peso en vino (55 botellas)
A. LÓPEZ

■M ari Paz Romero, ha sido la agraciada 
con el premio "Su peso en vino" corres
pondiente al sorteo realizado entre los par
ticipantes como jurado popular de la "XII 
Feria de la Tapa", que organiza el Ayunta
miento de Valdepeñas y que el pasado 
martes recogía simbólicamente su premio 
que consiste en 55 botellas de vino de la 
D.O. Valdepeñas, lo que equivale a 10 
cajas de 6 aproximandante.

Durante el acto de entrega el teniente de 
alcalde de Cultura y Turismo, Manuel Ló
pez Rodríguez,'recordó que el Consistorio 
organiza con éxito cada año la Feria de la 
Tapa con el objetivo también de potenciar 
el consumo moderado y saludable del vino. 
En este sentido agradecía la "implicación 
que tiene la DO Valdepeñas dentro de la 
Feria de la Tapa, que es una idea que lle
vamos a cabo para fomentar la gastrono
mía y la hostelería de Valdepeñas así como 
el consumo del vino".

DISFRUTARLO

Por su parte, la ganadora del premio, Mari 
Paz Romero, aseguraba que "me ha he
cho mucha ilusión porque he participado 
todos los años, es la primera vez que me 
toca, y es el regalo que más ilusión me 
hacía y lo voy a disfrutar bastante".
Ante esta afirmación, el teniente de alcal

de le preguntó si era buena consumidora 
de vino, a lo que ella respondió entre ri
sas: "Esto no me dura un mes".

En representación de la DO Valdepeñas 
estuvo presente en la entrega de premio 
su directora de Marketing, Inmaculada

Inmaculada Moreno, la afortunada Mari Paz Romero y Manuel Lópéz durante el acto desarrollado en dependencias municipales

Moreno, que elogiaba la iniciativa de la con visitantes de otras más con el Día Europeo del Enoturismo",
Feria de la Tapa, "que ha sido un éxito, provincias y otros países, por coincidir ade- señaló.
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La Consejería de Bienestar Social aumenta 
la subvención a AFAD para sus dos centros

238.000 euros 
para el de 
Atención 

.Temprana y casi
600.000 para el 
Centro de Día

|  JARAIZ
■  La Asociación de Familias y 
Amigos de las personas con dis
capacidad, AFAD, ha visto am
pliadas las cuantías de las sub
venciones que recibe de la Junta

de Castilla La Mancha, para los 
servicios que presta en sus cen
tros de Desarrollo Infantil y Aten
ción Temprana, y para Personas 
con Grandes Necesidades de 
Apoyo.

La Consejería de Bienestar So
cial de Castilla La Mancha ha 
publicado los convenios de cola
boración con entidades privadas 
de iniciativa social para el man
tenimiento de centros y servicios, 
entre cuyas beneficiarios se en
cuentra AFAD y sus usuarios de 
Valdepeñas y comarca.

La subvención concedida para 
el Centro de Desarrolla Infantil y

Atención Temprana permite am
pliar la plantilla de profesionales 
con un logopeda y un fisiotera- 
peuta, alcanzando los 9 profesio
nales. La cuantía asignada supe- 
i¡q  los 238.000 euros.

De igual forma, el Centro de 
Día para Personas con Grandes 
Necesidades de Apoyo amplía 
una plaza, eliminando la lista de 
espera, gracias a una colabora
ción cercana a los 600. 000 
euros.
AFAD cree recompensado así el 

buen trabajo de su Junta Directi
va, afianzando los dos centros, 
con sus servicios y programas.

Renovados los filtros de la 
piscina cubierta del 
Complejo de Los Llanos

AYUNTAMIENTO di VALDEPEÑAS

I
Los usuarios con 
abono 
accedieron 
gratis a la Casa 
del Agua

■ JARAIZ
■La piscina cubierta del Comple
jo Deportivo de Los Llanos ha ce
rrado temporalmente debido a las 
labores de renovación de los fil

tros, una mejora que se enmarca 
dentro de los proyectos de versio
nes financieramente sostenibles de 
2017, en el que el Consistorio des
tina en este caso 90.000 euros.

Estaba previsto que la piscina 
volviese a abrir el miércoles 10 
de enero, por lo que la Conceja
lía de Deportes informó de que 
los usuarios de baño libre que 
tuviesen vigente su abono podrían 
acceder de manera gratuita a la 
piscina de la Casa del Agua du
rante el.tiempo de cierre de la pis
cina de Los Llanos.

Hasta el 1 7 de enero de 201

# O fe r t3 S le u r o i

Atún en aceite vegetal
SALVO RÁ,
pack 3 ud. x PNE. 52 g.
(6,41 € /K g . j

ENERO
En
el combustible

ñ\Ás BARATO de la zona

DESDE EL 7 DE v )A s 1 R E B A J A S * HASTA

SiMPLV VALDEPEÑAS
Avda. del Vino, s/n.
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T O U S  GUESS

g^sot RALPH LAUREN

DOUCE & GABBANA

'Consulta condiciones en óptica y selección (le 
monturas aplicables al SO% y a la 2‘  gafa de regalo. 
Solo hasta Tin de existencias.

►► -Comercio-
«Se perdió la chispa de las rebajas, porque ya son constantes»

El inicio de la 
cam paña volvió 
a solaparse con 
la semana de 
Reyes

| J .  GÓMEZ/
|  JUANA M" MARQUÉS
BTras el impulso a las ventas que 
para todo el comercio -pequeño, 
grande, presencial u on Une- su
pone la campaña de Navidad, la 
no menos tradicional temporada 
de rebajas que le sucede no es lo 
que fue, al menos para los peque
ños establecimientos, que la con
templan con desigual perspectiva, 
según a quién preguntemos.
La imagen repetida en televisión 

cada enero, de una multitud en
trando en tromba a un centro co
mercial sólo es verdad en algu
nas destacadas cadenas y gran
des superficies. El pequeño co
mercio, tras las devoluciones que 
suceden al 6 de enero, regresa a 
una calma no deseada. Todos 
coinciden en que la causa es la 
sobreexplotación de las rebajas: 
«se ha perdido la chipa de las re
bajas, porque ya son constantes. 
Llevamos anunciando rebajas y 
grandes descuentos desde no
viembre», comenta Alberto Verdú, 
joven aunque veterano propieta
rio del comercio Verdú Hombres, 
en calle Castellanos.
Los descuentos, conforme avan

cen las semanas, llegarán en oca
siones al 70 por ciento. Lo que el 
público no sabe -indica Verdú- es 
que algunas prendas, «cuando re

bajas su precio un 35 por ciento, 
ya estás perdiéndoles dinero». «Se 
trata de sacar mercancía para 
que no se te atasque y recuperar 
algo del dinero invertido».

La temporada, en Valdepeñas, 
se desarrollará hasta finales de 
febrero, cuando la Feria del Stok 
ponga el remate final.

Las grandes superficies y fran
quicias, unidas al comercio elec
trónico, son adversarios que obli
gan a la tienda tradicional a rein
ventarse, tendiendo a la máxima 
especialización. El autónomo con 
un solo establecimiento, a diferen
cia de sus competidores, no pue
de «mover» mercancía de una 
tienda a otra donde funcionará 
mejor, ni se permite cambiar de 
producto varias veces en una mis
ma campaña comercial. Estas y 
otras desventajas no les impiden, 
sin embargo, presentar una ofer
ta competitiva en calidad, diver
sidad y economía, que debería 
disuadir de planear desplaza
mientos a Ciudad Real o Madrid 
para ir de compras.

CONFIANZA

Miguel Ángel Alises regenta la 
tienda masculina Men's, un refe
rente en su segmento en la calle 
Escuelas, la popular «Calle de los 
Comercios» como se la conoce en 
la comarca. Afirma que la cam
paña navideña cumplió la tónica 
habitual, con una primera quin
cena de mes «tranquila», porque 
las compras a que obligan esas 
fechas suelen dejarse para última 
hora. El «fuerte» de Men's es la 
Nochevieja, gracias a la venta de

trajes de fiesta para jóvenes y 
adultos, que en su mayoría visi
tan esta tienda desplazados des
de localidades próximas. A todos 
ellos, ¡unto a sus muchos clientes

valdepeñeros, agradece la con
fianza depositada ya en dos ge
neraciones de la familia Alises. 
Claves de esa confianza son la 
calidad y la exclusividad de sus

prendas, unidas a su precio. Todo 
el género de este comercio tiene 
marca española y ha sido con
feccionado en el país.
Alises reconoce que el inicio ofi

cial de la campaña de rebajas, 
esta semana, ha sido flojo, aun
que es aún pronto para sacar 
conclusiones. Men's ofrecerá su 
mercancía rebajada al 25 y al 50

DE DESCUENTO 
EN MONTURAS 
DE MARCA*

+  2a CAFA DE
RECALO’
DE MARCA PROPIA

v a g u E

.a i.
a r m s £ ¿ é

FENDI

FILA

DISFRUTA 
DE NUESTRAS 

RACIONES 
Y TAPAS 
CASERAS

—i . • >'« SRR • „  _  fi. c-. A
e s p e c i a l i d a d  d é  l a  c a s a

S U S  F R IT U R A S  i g ¡
t o d o  e l  p e s c a d o  i m  c
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por ciento de su precio en tem
porada.

ANTICIPACIÓN

Calzados Gema, situada en ca
lle Pintor Mendoza esquina a ca
lle Unión, lleva aún poco tiempo 
desde su apertura a mediados de 
2015. Gema Sáez es la titular del 
negocio. Asegura que la campa
ña navideña fue más bien «flo
ja». En su caso, adelantó las re
bajas a la semana previa a la fes
tividad de Reyes, para aprovechar 
el tirón final de las navidades, lo 
que le ha permitido optimizar el 
arranque de la nueva tempora
da. A cambio, el público ha teni
do ocasión de regalar artículos de 
piel (calzado, bolsos, carteras...) 
a buen precio.

MALAS ARTES

Angel Antequéra, gerente y pro
pietarios de las dos tiendas Be- 
netton de Valdepeñas, contempla 
este principio de año para el pe
queño comercio desde dos pers
pectivas. Admite un «moderado 
optimismo» porque «la gente pa
rece un poco más animada». Be- 
netton adelantó también el inicio 
de las rebajas a la campaña de 
Reyes, con lo que potenció am
bos reclamos consiguiendo un 
arranque de año satisfactorio, a 
costa de renunciar al «mogollón 
del primer día de rebajas». A par
tir del lunes 8, «la cosa ha ido más 
tranquila, similar a 201 7. El re
sultado, a fin de mes lo veremos».

Para este profesional, en su sec

tor, las temporadas comerciales 
están muy influidas por la climato
logía, que en todo 2017 acompa
ñó. Este factor sí está jugando a 
favor de las ventas en el nuevo año.

El punto de vista negativo es el de 
la «competencia desleal» con que

que les permiten sacar adelante sus 
negocios a final del año. Unas prác
ticas que a juicio de Antequera, son 
«malas artes».

Desde su experiencia, Ángel 
Antequera comparte que la recu
peración a la crisis es una reali
dad, aunque «muy lenta todavía».

según manifiesta, trabajan las gran
des franquicias y cadenas, frente al 
comercio tradicional, iniciando las 
temporadas con grandes promo
ciones y descuentos, cuando es el 
momento en que las pequeñas tien
das pueden defender los precios

C L A S E S  D E  A P O V O  
P R f U A R i A ,  E . S . O .

B . L J F .  -  
A C C E S O

¡ H E C A Í I O G R A F I A
I R F O R m A T l Z A D A

j
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C O L O R S j g f  BENETTON G a n a jO O ORepostando T
Por cada 20 euros de combustible 1 papeleta ¡

participa en el sorteo de 1000 euros eii Wwiirtmte 
E l  poseedor de la papeleta cuyo uno de sus 
2 números coincida con las 4 últimas cifras del 
sorteo que indica en dicha papeleta celebrado 
en la Lotería Nacional, Estación de Sevicia Laguna, 
le hará entrega de 1000 euros en carburante. 
P r o m o c i ó n  s u j e t a  a l a  L e y  1 3 / 2 0 1 1 .  
Las bases se encuentran en La Estación de Sevicio Laguna

E stación de  S erv ic io  L A G U N A -A v d a . del V ino, 10 - 926 313 348

A h o r a  s o m o s  del S i s t e m a  C L P  p a ra  in c o r p o ra r  el G a s  c o m o  c o m b u s t ib le  a lte rn a t ivo  e n  lo s  m o to re s  d e  G a s o l in a
L a  m itad  de l c o s t e  d e  la g a s o l in a  c o n v e n c io n a l  S u b v e n c io n a d o  p o r  el G o b ie rn o .
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El cubrimiento del canal se hará con fondos 
europeos EDUSI o con nueva deuda

El presupuesto 
municipal de 
2018 asciende a 
30 millones de 
euros y se 
aprobará en 
enero

■ JULIÁN GÓMEZ
1 El presupuesto del Ayuntamien
to de Valdepeñas para 2018 se 
aprobarán en enero. Es la prime
ra vez desde que Jesús Martín 
ocupa la alcaldía, que el presu
puesto se aprueba con el año ya 
iniciado. Se debe a la tramitación 
de la nueva tasa que el Ayunta
miento cobrará por primera vez 
a las compañías de telefonía 
móvil que operan en Valdepeñas 
y que podría aumentar la recau
dación en unos 400.000 euros.
El presupuesto elaborado por el 

alcalde y conce¡al de Hacienda 
asciende a 30 millones de euros, 
frente a los 28,8 millones de 2017 
y contemplan un superávit bruto 
de 4,8 millones de euros, que 
Martín piensa destinar «íntegra
mente a inversiones», que se su
marían a los más de 2 millones 
de euros del superávit del año 
pasado y para el que se han pro
yectado 9 infraestructuras nuevas.

De los nuevos proyectos inclui
dos en el presupuesto de 2018, 
destaca el cubrimiento del canal 
de la Veguilla, desde la Puerta del 
Vino en dirección al «Puente de 
Hierro». A diferencia del resto del 
canal, efedil planea impulsar esta 
zona de la Avenida Primero de 
Julio, creando una calzada sobre 
el canal y dejando como paseos 
laterales, tanto aceras como las 
actuales calzadas. El proyecto 
prevé que esa calzada central esté 
a la misma cota que los buleva
res laterales, obligando a reba
jar el cauce del canal. La obra, 
de una magnitud considerable, 
tendría asignada este año una 
partida de casi 854.000 euros, de 
los que más de 650.000 euros 
dependerán de que Valdepeñas 
tenga acceso a las subvenciones 
de la estrategia europea de De
sarrollo'Urbano Sostenible y In
tegral (EDUSI), a las que el ayun
tamiento ya ha optado en dos

anteriores convocatorias, si con
seguirlas.

0PERATIVIDAD COMERCIAL

Jesús Martín, en una rueda de 
prensa para presentar los presu
puestos municipales de 2018, ha 
reiterado que si nuestro proyecto 
para los fondos de la estrategia 
EDUSI vuelve a no ser aprobado, 
concertará un nuevo préstamo 
banca rio para acometer esta obra 
que considera «fundamental», 
para dar «operatividad comercial» 
al tramo del canal desde la calle 
Seis de Junio hasta la calle Norte. 
Lo ha justificado también en tér
minos económicos, repasando el 
estado de endeudamiento del con
sistorio, que en caso de no necesi
tar este préstamo, se situaría a fi
nales de año en el 57,39 por ciento 
de sus ingresos ordinarios, con un 
amplio margen de hasta 18 pun
tos para contratar nueva deuda.

FRESCOS DE LA CAPILLA DE 
1ESÚS NAZARENO RESCATADO

Otras inversiones de envergadu

ra serán el vial sur de acceso al 
Parque Empresarial Entrecaminos 
(311.600 euros), la primera fase 
de construcción de un velódromo 
ciclista al que se destinará inicial
mente 350.000 euros, la rehabi
litación de la iglesia de la Asun
ción (100.000 euros) o la restau
ración de las pinturas de la capi
lla de Nuestro Padre Jesús Naza
reno Rescatado del Convento de 
los Trinitarios (50.000), que Mar
tín ha destacado como las únicas 
pinturas barrocas de Castilla La 
Mancha.

Entre las inversiones también se 
enumeran nueva iluminación na
videña para la calle Constitución 
(30.000 euros), cámaras de vi
deo-v ig ilanc ia  en el campo 
(30.000) o la segunda fase del 
comedor escolar ¡unto al colegio 
Lucero (150.000 euros).

Del total previsto para inversio
nes (4,8 millones), el Ayuntamien
to costearía el 42 por ciento y el 
resto la Diputación Provincial, la 
Junta de Castilla-La Mancha, la 
Administración Central del Esta
do y la Unión Europea (ésta últi
ma en el caso de que se conceda 
la subvención EDUSI).

TEN 2É
Especialistas en Electrodomésticos
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W Este modelo ha estado 37 años de servicio
El Ejército despidió el último helicóptero “Bolkow” en la Base de Almagro

■ JARAIZ/A. LÓPEZ
■  Según consta en las noticias 
digitales del portal del Ejército de 
Tierra, el último helicóptero Bo
lkow que quedaba en servicio en 
las Fuerzas Aeromóviles del Ejér
cito de Tierra realizó su vuelo a 
finales del pasado de diciembre 
en la base "Coronel Sánchez Bil
bao" de Almagro, sede del Bata
llón de Helicópteros de Ataque-1 
(BHELA-1) antes de su baja ofi
cial, que estaba previsto que se

produjera el 31 de diciembre.
Con ello -según la citada nota

se dice adiós a 37 años de servi
cio de este modelo de helicópte
ro en el Ejército de Tierra. Pilotos 
de diferentes épocas del Batallón 
de Helicópteros de Ataque I qui
sieron estar presentes en su des
pedida. Esta consistió en un vue
lo de exhibición, que realizó es
coltado por dos Tigre (actual mo
delo en uso), y paso por el arco 
de agua, como es tradición en las 
unidades de helicópteros cuando

se recibe o despide una aerona
ve.

Precisamente han sido los heli
cópteros Tigre los que han ido 
sustituyendo en los últimos años 
a los veteranos Bolkow, que se 
han dado de baja hasta que a 
principios de 2017 sólo queda
ban tres en servicio. En total, han 
llegado a acum ular más de 
113.000 horas de vuelo.

Los Bolkow, en sus tres versio
nes — armados con misiles, de 
reconocimiento armado, y de

observación y reconocimiento— 
han participado a lo largo de es
tos años en multitud de ejercicios 
nacionales y multinacionales, en 
colaboraciones bilaterales y en 
misiones como la de Bosnia-Her- 
zegovina. En total han sufrido cin
co accidentes, el último precisa
mente en esta operación, en el 
año 2008, según concluye el ci
tado comunicado.

Han sido muchos los valdepe- 
ñeros que han conocido este 
modelo de helicóptero, sobre

todo en las ¡ornadas de puertas 
abiertas para escolares, y por su
puesto el hecho de que la Muy 
Ilustre y Real Cofradía de Nues
tro Padre Jesús Caído lleve her
manada 30 años con esa Uni
dad acuertaleda en Almagro que 
ahora se encuentra al mando del 
Teniente Coronel José Manuel 
Galvañ Bonmatí, ha propiciado 
numerosos encuentros en la ci
tada Base con motivo de los ani
versarios, relevo de mando, et
cétera.

El teniente coronel Ortiz Repiso, concejales del grupo popular y dirigentes de la Cofradía de Jesús Caído, 
entre otros, ante el Bolkow que está instalado en el edificio de Mandos (Foto Archivo)

Uno de los hangares donde estaban los helicópteros Bolkow (Foto Ángel López)

El Plan de Igualdad estrena logotipo realizado por Francisco José Girón

El autor del logotipo, Vanessa Irla y Jesús del Fresno

| A .  LÓPEZ
SEI Ayuntamiento de Valdepeñas 
está inmerso en la elaboración del 
II Plan de Igualdad Municipal que 
se extenderá durante el periodo 
2018 a 2021, por lo que para 
hacer más visible esta iniciativa, 
este pasado jueves presentó su 
nueva imagen, obra de Francis
co José Girón Polo, de Pedro Mu
ñoz, pero que es profesor de los 
Talleres Artísticos de la ciudad del 
vino.

Durante la presentación del 
mismo, la teniente de alcalde de 
Servicios Sociales y Sanidad, Va
nessa Irla Uriarte dijo que el ob
jetivo es "visibilizar este plan, no 
solo a nivel del Ayuntamiento, en 
el que estamos trabajando desde 
todas las concejalías, sino que 
cale dentro de la sociedad las 
acciones que se están realizando 
y la sensibilidad que tiene el Ayun
tamiento de Valdepeñas por tra
bajar en la igualdad".
Sobre el nuevo logotipo, Vanes

sa Irla manifestó que la nueva 
imagen aparecerá en folletos y 
cartelería municipal con el fin de 
recordar y dar a conocer este plan 
que promueve equiparar los de
rechos entre hombres y mujeres, 
sin olvidar que "la igualdad es la 
base también para erradicar la 
violencia de género".

MEDIANTE CONCURSO

La imagen ha sido elegida por 
un jurado en un concurso en el 
que resultó ganador el diseño 
realizado por Francisco José G i
rón 'Dresu', que asistió a la pre
sentación y señaló que "cuando 
afronto un trabajo, en este caso

este diseño corporativo, me 
planteo dos conceptos que son 
la unión .y la igualdad, y en ellos 
trabajo de forma manual reali
zando bocetos para ver que se 
me va ocurriendo en ese mo
mento". El artista ha jugado con

los símbolos masculino y feme
nino para dar forma, finalmen
te, a una imagen ¡oven y diná
mica.

Por su parte el concejal de De
sarrollo Empresarial, Jesús del 
Fresno Serrano recordó que el

concurso partió de una ¡dea en 
una comisión técnica sobre el plan 
de igualdad, por lo que recordó 
que "éste es un plan vivo, en con
tinua evolución y abierto siempre 
a propuestas".

El jurado-para elegir al logotipo

al que se presentaron 21 traba
jos, cuyo diseñador ha recibido 
un premio de 300 euros, lo for
maron miembros del Ayunta
miento de Valdepeñas, Centro de 
la Mujer, Asociación Pinceladas y 
un diseñador gráfico.
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La Cámara y el Ayuntamiento entregaron los certificados del sello 
“Empresa comprometida con el empleo juvenil”

Entrega de diplomas a uno de los empresarios (Foto M. Guerrero) Un momento del acto que acogió el salón de plenos el pasado martes (Foto M. Guerrero)

■ JARAIZ/A. LÓPEZ
■En la mañana del pasado mar
tes y con la presencia del alcalde 
de Valdepeñas, Jesús Martín Ro
dríguez-Caro y el presidente de 
la Cámara de Comercio de Ciu
dad Real, Mariano León, se en
tregaron los certificados del sello 
"Empresa comprometida con el 
empleo juvenil" a más de una 
veintena de empresarios.
La Cámara de Comercio de Ciu

dad Real y el Ayuntamiento de 
Valdepeñas reiteraban de esta 
forma el apoyo a estas empresas 
que han participado activamente 
en el Programa Integral de Cua- 
lificación y Empleo (PICE), que ha 
hecho posible que una decena de 
jóvenes de la localidad accedan 
al mercado laboral.

El primer edil de Valdepeñas, 
Jesús Martín Rodríguez-Caro des
tacó durante el acto celebrado en 
el salón de plenos municipal las 
buenas cifras del Programa PICE 
en la localidad, al tiempo que 
valoraba muy positivamente la 
estrecha colaboración que man
tienen la Cámara y el Consisto
rio. Del mismo modo, Martín su
brayó la apuesta de las empre
sas de Valdepeñas por la forma
ción de la mano del Programa 
PICE, incidiendo en la importan
cia de que el tejido empresarial 
apueste por contar con trabaja
dores cualificados, algo que re
dundará tanto en el éxito de di
chas empresas como en el futuro 
de todos los ciudadanos.

En este sentido, el concejal de 
Desarrollo Empresarial, Jesús del 
Fresno Serrano, destacó las cifras 
del Programa PICE en Valdepe
ñas, que ha posibilitado la con
tratación de una decena de jóve
nes menores de 30 años en el 
municipio.

Por su parte, el presidente de la 
Cámara de Comercio de Ciudad 
Real, Mariano León, valoraba de 
forma positiva la implicación del 
Ayuntamiento con un programa 
que persigue' la inserción de jó
venes desempleados en el mun
do de la empresa. León indicó que 
la entrega de sellos "Empresa 
comprometida con el empleo ju
venil" reconoce a las empresas su 
participación, que ¡unto con el 
Ayuntamiento, son los verdade-

■gUDBS,

Foto de "fam ilia" tras finalizar el acto (Ayuntamiento de Valdepeñas)

ros culpables del éxito de este pro
grama.

Según recordó León, el progra
ma PICE, suma 1.329 participan
tes en la provincia y acumula 200 
inserciones gracias al apoyo de 
344 empresas. En Valdepeñas, 
los inscritos al PICE ascienden a 
82, las empresas adheridas su
peran la veintena y se han alcan
zado 10 inserciones laborales, 
según terminó señalando.

MERCADO LABORAL

El Programa Integral de Cualifi- 
cación y Empleo, articulado con 
el apoyo del Ministerio de-Empleo 
y Seguridad Social y el Fondo So
cial Europeo, fomenta el acceso 
al mercado laboral de menores 
de 30 años a través de la forma
ción e incentiva la contratación 
con bonificaciones y ayudas para 
las empresas. De este modo, el 
Programa Integral de Cualifica- 
ción y Empleo también se mues
tra como una gran herramienta 
para las empresas. Así, junto a la 
formación, ofrece a los empresa
rios ayudas y bonificaciones para

la contratación de menores de 30 4.950 euros y, en el caso de los euros para poder hacer realidad
años que pueden llegar hasta los -emprendedores, ayudas de 1.800 su propio negocio.

S
AGAPE

— C O C I N A M O S  P O R  T I  —C/ Capitán Fillol, N°5 - Valdepeñas
Cubre tus necesidades si 
no puedes salir de casa

T e l.:  9 2 6  3 4 7  0 2 2
Viernes 12 Lunes 15 Martes 16

Macarrones boloñesa 
Salmón a la plancha

Estofado de ternera 
Huevos rellenos

Repollo salteado 
Carrillada estofada

Miércoles 17 Jueves 18 Viernes 19
■

Crema de ave 
Fideua

Guiso de pez espada 
Croquetas de bacalao

Pisto con huevo 
Pollo al ajillo

Menú a domicilio 6,50€ con postres, 7,5Q€ pan incluido 
En tienda 5,95€+ postre 6,95€
Puede ver este menú en nuestra web www.agapecattering.es

N O
M E  T IR E S  

R E C Ó R T A M E
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«Casa Grande de Europa»

Los Reyes Magos 
también trajeron 
algo de lluvia y 
nieve

AGUSTIN MORA

El rey mago Baltasar cambia impresiones muy animadamente con el alcalde de 
Valdepeñas (Foto Antonio López)

■Dicen que tras la tempestad viene la calma, y así es, pues atrás 
quedaron las fiestas navideñas, las del nuevo año y por supuesto 
la de ios Reyes Magos de Oriente que este año aunque no en gran 
cantidad, pero algo de lluvia y nieve nos han traído.

El lunes en Valdepeñas ya vimos que se vivía el ritmo habitual de 
una época en donde las vacaciones para los que las tomaran han 
concluido, es decir, vuelta a la normalidad, de nuevo regreso a las 
aulas para profesores y estudiantes.
Las fiestas navideñas se han pasado y se han celebrado con total 

normalidad. Hemos visto la iluminación especial de estos días, 
pero que quien que les diga, que se echan en falta las zambom
bas, los panderos de otras épocas, el rascar la botella de anís.

Son muchas costumbres las que estamos perdiendo. Sigue ha
biendo maitines, pero ya no es como antes, al menos como lo 
vivíamos nosotros.

Yo me acuerdo de otros años que los amigos íbamos a las coci
nas de las bodegas, a las de los cercados, o a las de las casas que 
tenían buenas cocinas y la noche de ¡a víspera de Navidad eso era 
estupendo, rematando con las roscas y los churros con chocolate.

Me acuerdo cuando íbamos a la misa del gallo como estaba la 
plaza, incluso por la mediodía y por la tarde del mismo día 24, 
pero ya no es lo mismo, ahora es otra forma que no deja de ser 
también muy aceptable, pero ya digo, completamente distinto.

Los ambientes navideños de mi época ya no volverán, porque los 
tiempos y las personas han cambiado.

Y dentro de nada, la festividad de San Antón, luego el carnaval, 
y antes de que finalice marzo, la Semana Santa, en fin que el 
calendario recién estrenado, la verdad es que cuando nos quera
mos dar cuenta ya hemos mediado el mes de enero y ya los días 
comienzan a tener más minutos de luz, y aunque haga frío porque 
estamos en enero, pero la verdad es que esto no para.
Al ser mi primer articulo de este año, les deseo a todos un ventu

roso y próspero 201 8.

franquicias
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en Valdepeñas:
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Los zapatos del Rey Mago BaltasarLos zapatos del Rey Mago GasparLos zapatos del Rey Mago Melchor

¿Ponen también los Reyes Magos sus zapatos?
|  ÁNGEL LÓPEZ 
■ ANTONIO LÓPEZ (FOTOS)
¡SEs costumbre desde la más 
tierna infancia poner los zapa
tos ¡unto a la cama, al lado del 
Nacimiento, o ¡unto a la venta
na, para que los Reyes Magos 
de Oriente dejen sus regalos en 
la noche más mágica que exis
te, la más ilusionante.

¿Pero, por que los zapatos?.
Hay una leyenda que explica 

que dos compañeros de juegos 
del Niño Jesús, apenados de 
verle siempre descalzo, decidie
ron darle sus propios zapatos, 
muy limpios, y los dejaron por 
la noche en la ventana.
Al día siguiente los zapatos 

aparecieron llenos de regalos y 
dulces, como premio a sus bue
nas intenciones.
Los Reyes Magos habían pasa

do aquella noche por allí y ha
bían recompensado la bondad 
de los dos niños con los dulces 
y regalitos.
Otra tradición explica que los 

zapatos se colocan cerca del pe
sebre, los Reyes Magos frente al 
Niño Dios y se deja pasto y agua 
cerca para alimentar a los ca
mellos y algo de alimento para 
sus majestades.

Los zapatos se ponen uno del 
par de cada persona que vive 
en la casa; de esa forma, los 
Reyes Magos pueden saber 
cuántos regalos deben dejar y, 
por su tamaño, qué tipo de re
galo debe ser, siempre que no 
hayan llegado las cartas a su 
destino.

Tradiciones, conmemoracio
nes, leyendas, todo es posible 
cuando llega la festividad de 
los Santos Reyes Magos y no 
digamos nada cuando llegan 
en sus respectivas cabalgatas 
y se afanan durante toda la 
noche y madrugada en distri
buir los regalos que a todo el 
mundo es lógico que le haga 
ilusión.

Pero me ha surgido una inte
rrogante: ¿ponen los Reyes Ma
gos también sus zapatos?.

Cuando he visto fotografiados 
los zapatos que captó el intrépi
do de Antonio López me ha sur
gido la interrogante. ¿Ponen los 
Reyes Magos sus zapatos?.

A falta de camellos, que andan ya desgastados bien vale un coche todo terreno para 
trasladar a los Reyes Magos de Oriente. Todo vale con tal de que lleguen a sus 
destinos (Foto Antonio López)

Personajes que no deben faltar en la conmemoración de la presencia de los Reyes 
Magos de Oriente que fueron a presentar el oro, incienso y mirra al Niño Dios recién 
nacido. San José, la Virgen María y el propio Niño Jesús (Foto Antonio López)

AUTOLAVADO DE VEHÍCULOS
En Estación de Servicios

(OHSOlAClOm, S.L
Lavado de laterales, techo y bajos 
con agua osmofizada a presión 

y rodillos de balleta. 
Abrillantado con cera 

Programas de lavado 
desde 4 Euros

PRUEBELO
Seis de Junio 247. VALDEPEÑAS. Teh 926 32 02 43 

Fox: 926 34 79 69. E mail: sarevolo@ terra.es
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Taller “Mi bebé inteligente” , organizado 
por el colegio de Trinitarios

IDía 20/en el 
Centro Cultural 
La Confianza

■ JARAIZ
i  El Colegio Santísima Trinidad de 
Valdepeñas lleva seis años en pro
ceso de renovación metodológica, 
en el que ha llevado a la práctica 
docente proyectos de Trabajo Co
operativo, Inteligencias Múltiples, 
Rutinas y Destrezas de Pensamien
to, Proyectos de Compresión y 
Aprendizaje basado en Problemas.
A lo largo de ese proceso de for

mación y práctica docente, han 
podido comprender la necesidad 
y la importancia del comienzo en 
los primeros años de vida. El bebé 
inicia la aproximación al mundo 
y al aprendizaje, construye su de
sarrollo y empieza a relacionarse 
con el medio.
El Colegio Santísima Trinidad ha 

convocado un taller dirigido a 
padres y madres con niños de 0 
a 3 años, en el que se ofrecerá 
ayuda a las familias para desa
rrollar y potenciar las funciones 
cerebrales de sus hijos mediante 
juegos y ejercicios repetitivos, tan
to en el plano intelectual, como 
en el físico y afectivo.

El taller se realizará el próximo 
20 de enero a las 11:00 horas 
en el Centro Cultural "La Confian
za" y está abierto a todas las fa-

íaqrc» familiar ccn bahía J i 0 -3  aresl

2.0 de Enero de 2018 , (1:00 h
Centro Cultural “La  Confianza”

[reeogiJa cfeir.vistíon E se rt Stcfeisría ¿el Galega Sin!tetina Trirjitadl

milias interesadas en la actividad, c'ón en la Secretaría del Colegio 
que deberán recoger una invita- Santísima Trinidad.

La Asociación de Apoyo a Familias con Altas 
Capacidades de Castilla-La Mancha 
(FACTO), en el Instituto Gregorio Prieto
■ ja r a íz

■  Con motivo de un proyecto 
innovador que abarca educa
ción y formación para atender 
a las altas capacidades, deno
minado: «Una educación para 
todos, atendiendo a los talen
tos», el miércoles 7 7 de enero, 
el Instituto Gregorio Prieto reci
birá a Mar de Gabriel, presi
denta de FACTO, Asociación de 
Apoyo a Familias con Altas Ca
pacidades de Castilla-La Man
cha. A la cita han sido invita
dos los claustros de profesores 
de todos los centros educativos 
de Valdepeñas. Para facilitar su

Mar de Gabriel

asistencia se han preparado 
dos convocatorias, a las 12:00 
horas, en sesión de mañana, y

a las 1 6:00 horas, en sesión de 
tarde.

A través de su ponencia «Un 
acercamiento a las altas capaci
dades. Barreras para su detec
ción», Mar de Gabriel aproxima 
a la realidad que vive una chica 
o chico de altas capacidades, a 
la vez que desmitifica ciertos cri
terios que se han asociado a este 
diagnóstico y permitirá descubrir 
las situaciones vividas desde la 
familia y cómo ayudar desde los 
centros educativos tanto a padres, 
como a alumnos y a los propios 
profesores ante este perfil de 
alumnado.

R EUN IO NES I er TRIM ESTRE 2018

Miércoles, 10 de enero - 17:30 h. 
Mamá, quiero comer más cosas

_ Miércoles, 14 de febrero - 17:30 h. 
Extracción, conservación de leche. 

La vuelta a! trabajo

Miércoles, 14 de marzo - 17:30 h. 
Cuidados de ¡a madre durante 

la lactancia

En el Centro Social de Cachiporra  
(junto al Parque de las Infantas)

Grupo de apoyo a la
I , lactancia en Valdepeñas

El grupo "Enlazados" 
de apoyo a la lactancia 
programa el primer 
trimestre
■ ja r a íz

■  El Grupo de Apoyo a la Lac
tancia "Enlazados" ha elabora
do su programa de charlas y ac
tividades para el primer trimes
tre de 2018 dirigidas a aquella 
madres y familias interesadas 
por el mundo de la lactancia y 
la crianza.

Las actividades dan comienzo 
este miércoles día 10, con una ¡or
nada sobre las distintas formas de 
introducir a los bebés en los ali
mentos distintos a la leche mater
na, con especial atención a la ali
mentación complementaria, co
nocida como BLW o Baby Led 
Weanig, consistente en dar los ali
mentos al bebé en trocitos en vez 
de en papillas. La charla corre a 
cargo de mamás con formación 
y experiencia en este tipo de ali
mentación.

En febrero Enlazados abordará 
el momento del regreso de la ma
dre al trabajo y los recursos a su

alcance para que ese paso no sig
nifique dan por finalizado el pe
riodo de lactancia.

El tema de marzo será los cui
dados que la madre ha de consi
derar para su bebé y para sí mis
ma.

Estas charlas vienen a comple
tar el trabajo diario que lleva a 
cabo el grupo en la atención per
sonalizada de consultas, aseso- 
ramiento y resolución de dudas 
sobre lactancia, tanto por teléfo
no como en casa o en el hospital. 
El objetivo del proyecto es el apo
yo a cada madre, en la experien
cia de criar y dar de mamar a su 
hijo.

El grupo sigue a la disposición 
de las familias, tanto los segun
dos miércoles de mes en el Cen
tro Social del barrio de Cachipo
rra, como en todo momento en 
los teléfonos que aparecen en sus 
folletos.

* ASESORAMIENTO CONTABLE Y TRIBUTARIO* ASESORAMIENTO LABORAL* AYUDAS Y SUBVENCIONES* COMUNIDADES DE PROPIETARIOS

Desde 1988
Asesoramiento integral de empresas

926 31 22 06 
618 696 005

C/Cruz Verde, 8 - 13300 VALDEPEÑAS

w w w .m e g ia a se so re s.e s
meglaasesores@economlstas.org
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La carroza de las estrellas no podía (altar en el desfile

Los Reyes Magos llegaron a 
Valdepeñas ante la ilusión 
de los más pequeños

I
El
alcalde 
recibió a 
Melchor, 
Gaspar y 
Baltasar 
en
Cachiporra

JARAIZ
BSus Majestades los Reyes Ma
gos de Oriente llegaron a Valde
peñas para emprender la tradi
cional Cabalgata que este año 
partió de la parroquia de Cha- 
chiporro, en dirección a la Plaza 
de España.

El alcalde de Valdepeñas, Jesús 
Martín, recibió a Melchor, Gaspar y 
Baltasar, manifestando a los medios 
de comunicación que «no puede 
haber futuro sin niños y mundo sin 
sueño y los Reyes Magos nos han 
enseñado que si se sueña se pue
de». Por ello ha querido recordar «a 
los que nos hicieron y mantuvieron 
las tradiciones, a los que nos ense
ñaron a soñar, que aunque no es
tén aquí están con nosotros».

El regidor municipal añadió fi
nalmente que «en los momentos 
que estamos viviendo en el país, 
Valdepeñas es una puerta abier
ta donde hemos aprendido que 
las banderas que valen no son las 
que ponen fronteras sino las que

enamoran al viento con el canto 
de la libertad». El Rey Melchor 
tuvo unas palabras de concordia 
y recalcó el «buen comportamien
to de los niños de Valdepeñas, 
que apenas recibirán carbón».

Los Reyes Magos desfilaron en 
una cabalgata que contó con 
2.100 kilos de caramelos y 850 
juguetes, además de 300 balo
nes (200 patrocinados por Bolas 
Sport), 100 mochilas (Seguros 
Santa Lucia), 100 Gorras (Segu
ros Santa Lucia), 1.700 Globos 
(Superjuguete, Publi 2 y Expert 
Quintana), 2.000 monederos, 
una Tablet y gafas 3D (Comuni- 
telia-Valdefibra), 1.300 monodo- 
sis de aceite (Colival) y 15 rega
los donados por Intersport, ade
más de otros artículos cedidos por 
diferentes patrocinadores. Entre 
las carrozas del desfile se encon
traron las de Redacción Marcho
sa, Cenicienta, Kachico Pan, An
gelitos, Pastorcillos, Estrellas y las 
de Melchor, Gaspar y Baltasar.

Sus Magestades de Oriente a su llegada al Ayuntamiento rodeados de niños

Los Reyes Magos con las autoridades locales, antes el inicio de la Cabalgata

VUELVE A CASA CON UN PEUGEOT COMPLETAMENTE EQUIPADO

A D IC IO N A L  EN LA DURACIÓ N DE LA G AR AN TÍAV EH ÍC ULO S N U EVO Si 50%  SOBRE EL

'é P O SVENTA! 50%  DE DESCUENTO EN EL SEGUNDO NEUM ATICO

Vehículos nuevos: descuento de l 50%  en e l im p o rte  de los opciones ad ic ionales a l eq u ipam ien to  de serie de l vehículo, vá lid o  poro c lien tes particu lares, a u tó no m o s g em presas con ped ido  rea lizado en tre e l 01 /12/2017 y  e l 31/12/2017, en to da  la  gam a de tu rism os  {excepto 2 08 Access y  Business Line, 3008 , 5008 
n o  m a tricu la do s hasta fin  de m es e  ION). y  pora to d a  lo  gam o de  vehículos com erció les (exceptó los vehículos e lé ctrico s y  Trovelter). Vehículos sem lnuevos o fe rto  válido paro sem inuevos Peugeot de  m enos de 1 a ñ a d e  ontígüedod en e l m om en to  de  su com pra  y  con goron tía  in ic ia l de  24 m eses. A m pliac ión  d e to  
ga ran tió  de 12 m eses, es dec ir 36 m eses de ga ran tió  to to l Solo onidodes lim ita da s, en conces iona rios  adhe ridos a la  acción, Posvento p ro m o c ión  cons is ten te  en un descuento de l 25%  po r n e um á tico  cond ic ionado a  lo  com pra m ínim o de dos unidades Vá lido paro to da s  los m orcas de neum áticos com ercio lizodos 
por Peugeot España C onsulta r m arcas de n eum áticos en puntos de lo  red Peugeót adhe ridos a la  acción y  en w w w  peugeot.es N o  acurnu lable a o tro s  o fe rte s  ni can jeable p o r d inero

G a m a  P e u g e ó t 108; C o n su m a  m ix to  {1/ lOOkm ); d e sde  4 ,2  h a s ta  4 ,5 . E m is io n e s  d e  COa (g /km ). de sd e  9 7  h a s ta  9 9 . G o m a  P e u g e o t 2 0 8 : C o n s u m o  m ix to  { t/1 Q 0 km ); d e sd e  5 ,9  h a s ta  5 .4  E m is io n e s  eje COa (g /k rr i) : d e sd o  9 0  h a s ta  125.
G a ñ ía  P e u g e o t 2 0 0 8 : C o n su m o  m ix to  (1/ lOOkm ). d e sd e  5,7  h a s ta  4 .9 . E m is io n e s  cíe COa (g /k tn ): d e sde  9 6  h a s ta  114.

CIUDAUTO  S.L. Ctra. Carrión, Km311 - C iudad Real-T. 926 22 12 49 /A vda-G regorio  Prieto, 31 - Va ldepeñas-T .926  31 06 92 /  w w w .c iu da u to .co m
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El X Roscón Solidario de 
Misericordia y Palma recauda 
1.710 euros para la 
Plataforma de ayuda a Alvaro
■ ja r a íz

¡El jueves 4 de enero se celebra
ba la décima edición del Roscón 
Solidario organizado por la Bol
sa de Caridad de la Hermandad 
de Misericordia y Palma de Val
depeñas. Una actividad ya tradi
cional que coincide con la llega
da de los emisarios reales a la 
Plaza de España para recoger las 
cartas de los niños.

Este X Roscón Solidario tiene 
como beneficiarip a la Platafor
ma de ayuda a Alvaro, un niño 
de 3 años, que sufre una enfer
medad de las denominadas "ra-
„ _ _ l lras .

El seguimiento de su enferme
dad conlleva múltiples gastos, por 
lo que se ha creado una campa
ña denominada 'Tus galletas, mis 
pasos" con las que recaudar fon
dos económicos.

El X Roscón Solidario ha incre
mentado un 20 por ciento la ven
ta de raciones en relación con la 
edición anterior. Se vendieron 
1.015 raciones de roscón y cho
colate, a un precio de 2 euros. 
Hubo quienes colaboraron con un 
donativo aparte, recogiéndose 
algo más de 90 euros de aporta
ciones particulares.

Se sirvieron 60 roscones de re
yes, 150 tortas, 12 bizcochos y 
120 litros de chocolate. Estos pro
ductos han sido aportados, en su 
gran mayoría, por doce empre
sas colaboradoras pero, como 
viene ocurriendo en las últimas 
ediciones, la demanda cada vez 
es mayor por lo que además, se 
han tenido que comprar 20 ros
cones de reyes y 55 litros de cho
colate, cuyo importe se resta a los 
ingresos de esta actividad.

Los Reyes Magos entregaron sus juguetes a 
54 niños gracias a la campaña 'Tu juguete, 
su ilusión"
■ ja r a íz
■Tras una noche de mucho tra
bajo, sus majestades los Reyes 
Magos quisieron tener un último 
gesto con los niños de Valdepe
ñas y se hicieron presentes en la 
Casa Hermandad de Misericor
dia y Palma para hacer entrega 
de los 281 juguetes recogidos en 
la Campaña solidaria "Tu jugue
te, su ilusión".

54 niños designados por Cári- 
tas Valdepeñas esperaban la lle
gada de Melchor, Gaspar y Bal
tasar. Uno a uno fueron saludan
do a los Reyes Magos y recibien
do los distintos regalos que pre
viamente habían preparados los 
voluntarios de la Hermandad. 
Junto con sus regalos, los niños y 
sus familias disfrutaron de un de
sayuno con roscón de reyes y cho
colate que ofrecía la Hermandad 
a los asistentes.

Esta entrega pone punto y final 
a la Campaña solidaria "Tu ju
guete, su ilusión" desarrollada 
por la Hermandad durante los úl
timos días de las fiestas navide
ñas.
Los juguetes fueron recogidos en 

distintas mesas postulares insta
ladas en la localidad los días 28,

29 y 30 de diciembre, y el Ensa
yo Solidario de la cuadrilla de 
costaleros el día 30 de diciembre. 
Se hizo después la asignación de 
los juguetes a los niños de fami
lias económicamente desfavore
cidas, seleccionados por Caritas 
en las cinco parroquias de Val
depeñas: La Asunción, Los Llanos, 
Sta. María Magdalena, Ntra. Sra.

de la Paz y Stmo. Cristo de la Mi- 
sericorida.

La Hermandad agradece la co
laboración de las personas que 
han colaborado en esta Campa
ña solidaria, llevando la ilusión a 
todos estos niños y sus familias 
con distintas confesiones religio
sa: católicos, ortodoxos o musul
manes.

PUERTAS AUTOMÁTICAS Y AUTOMATISMOS

Travesía B o llvia , 4 V I  VALDEPEÑ AS (C . Real)lo c a m o s  y
~  j  - ■

m O | su p u e r ta

VENTA
INSTALACIÓN
REPARACIÓN
MANTENIMIENTO
SEGURIDAD

MODA ITALIANA 
AL MEJOR PRECIO 

AHORA EN

CHAQUETAS DESDE 11.99C 
PIJAMAS DESDE 7.99€ 

PANTALONES DESDE 5.99CIORARIO: lOhOO A 14h00 y 17hOO A S0h30
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PER1PLO DE LOS REYES MAGOS EN VALDEPEÑAS (POR ANTONIO LÓPEZ)

H O TEL  EL  H ID A LG O
■ -

____ :_____ ;__:_____i______ I____ ■ • .■

EL HOTEL EL HIDALGO te ofrece el espacio único que buscas para  
disfrutar d e  la PRIMERA COMUNIÓN d e  tu Protagonista com o has 

soñado, con una restauración exquisita, primorosas presentaciones
y un entorno idílico.

La DIVERSIÓN Y ENTRETENIMIENTO están garantizados, gracias a  
nuestros amplios Jardines, Hinchable y Animación para los Peques.

¡¡VUESTRA COMUNIÓN SERÁ CON NOSOTROS UN DÍA DE PRIMERA!!
Siempre tenemos 

un presupuesto a tu medida.

Reservan 926 3130 88 - reservas@hotelelhidalgo.es 

Autovía de Andalucía Km. 194 - Valdepeñas

La elegancia 
no va en el 

precioC/Juan Alcaide 11 T: 926 70 41 38
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2017 dejó la tasa de desempleo en el 17,3% en Manzanares
■ ja r a íz

■El mes de diciembre ha regis
trado una bajada en el desem
pleo de la localidad de 29 per
sonas que cambia la tendencia 
de los dos meses anteriores en 
los que había aumentado lige
ramente; de este modo, 201 7 se 
cierra con un descenso de la tasa 
interanual de desempleo de 102 
personas conseguido gracias al 
"esfuerzo colectivo realizado por 
los empresarios de Manzanares 
por reactivar la economía local 
y a quienes ponemos en valor su 
trabajo, pero también por el im
portante esfuerzo que están rea
lizando las administraciones pú
blicas qn nuestro territorio, don
de el Ayuntamiento de Manza
nares está llevando a cabo polí
ticas activas de empleo que con
sideramos imprescindibles en 
nuestro pueblo", señala Pablo 
Camocho, concejal de Personal 
y Empleo de la localidad.

El paro desciende en todos los 
servicios y sectores, situándose la 
tasa de desempleo en un 1 7,3%, 
lo que le sitúa como el munici
pio con menor tasa de desem
pleo entre las localidades de di
mensiones similares, que rondan 
el 21%, y por debajo de la me
dia regional del 18,ó0%.

Desde el inicio de la legislatura 
del actual gobierno, el paro ha 
disminuido en casi 450 personas 
en Manzanares, un dato que "re
afirma la buena gestión del go

bierno y da ánimos para conti
nuar en esta línea", apunta Ca
mocho, quien asegura que segui
rán priorizando sus esfuerzos 
para facilitar el acceso al empleo 
a las personas con mayores difi
cultades.

PROGRAMAS DE EMPLEO ,

A través de la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha, 
Manzanares acogerá dos pro

yectos enmarcados en el Progra
ma Garantía +55 años, de los 
cuales ya se ha recibido la apro
bación para los proyectos de 
"Recuperación de espacios na
turales", en el que participarán 
hasta 22 peones, y el de "Admi
nistración", que contará con 8 
personas que trabajarán para 
fomentar el turismo y el tejido 
asociativo, desde el ámbito ad
ministrativo; cabe destacar que 
éste segundo proyecto es el que 
mayor puntuación ha recibido

en la provincia y tiene como 
objetivo mejorar la empleabili- 
dad de las personas mayores de 
55 años gracias a la contrata
ción de colaboración social que 
"supondrá un alivio económico 
para muchas familias", según 
Pablo Camocho, concejal de 
Personal y Empleo de la locali
dad.

Para poder participar, las per
sonas deberán tener la condición 
de beneficiario de la prestación 
del Programa Garantía +55, y

se les abonará la diferencia has
ta llegar a la última base de co
tización que tuvieran en su ante
rior trabajo.

En cuanto a la empleabilidad 
de los jóvenes, Manzanares tam
bién será sede de una acción for- 
mativa de cocina que desarro
llará la Diputación de Ciudad 
Real para poner en rqarcha el 
programa Emplea en la provin
cia. A este curso podrán acceder 
jóvenes de 16 a 29 años de 
edad, que recibirán una ayuda 
de 403 euros al mes a la vez que 
se forman para conseguir este 
Certificado de Profesionalidad. 
Para poder acceder a esta acción 
formativa, es necesario estar ins
crito en el Sistema de Garantía 
Juvenil.

Las personas interesadas en 
acceder a estas propuestas for- 
mativas pueden conocer los de
talles a través del Servicio de 
Orientación e Intermediación 
Laboral del Ayuntamiento de 
Manzanares, donde ya han co
menzado las entrevistas a los po
sibles participantes de entre los 
más de mil inscritos con los que 
cuenta este servicio municipal.
Además de la formación que se 

realizará en la localidad, la ju
ventud manzanareña podrá par
ticipar en otras acciones forma- 
tivas que se llevarán a cabo en 
la provincia entre las que se ha
brá cursos de soldadura, promo
ción para la igualdad efectiva 
entre hombres y mujeres, carpin
tería, operaciones de restauran
te y bar o agricultura ecológica, 
entre otros.

NUEVAS OPCIONES PARA CUALQUIER UPO DE PODA

virsiiorsi /  RRLursnoisi

rnm m h

TECNIAGR0 sx.
www.tecniagro2000. com

PgI. Ind. Avda. Principal, P25 13200 MANZANARES
926  647 411

CONSULTE NUESTRA RED DE PUNTOS DE VENTA
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Los Reyes Magos desean 
solidaridad, fraternidad y 
que los mejores sueños se 
hagan realidad

IEI alcalde, Julián 
Nieva, recibió a 
Melchor, Gaspar 
y Baltasar y les 
pidió salud, 
felicidad y 
oportunidades 
laborales para 
todo el mundo

IJAAIZ
Los Reyes Magos llegaron este 

viernes a Manzanares con deseos 
de paz, solidaridad y fraternidad 
en el mensaje que dirigieron al 
vecindario. Antes de la cabalga
ta, fueron recibidos en el Ayunta
miento por el alcalde. Julián Nie
va les pidió salud y felicidad en 
general para la ciudad y que haya 
oportunidades laborales para 
todo el mundo. Sus Majestades 
recorrieron después las calles y 
repartieron 2.000 kilos de cara
melos y toneladas de ilusión. La 
magia de estos reyes permitió que 
el tiempo respetara todos los ac
tos previstos.

El día de los Reyes Magos en 
Manzanares fue muy intenso an
tes de una noche en la que visi
taron los hogares para cumplir 
con muchos deseos. Por la ma
ñana, Melchor y Gaspar -Balta
sar estuvo repasando las cartas 
de última hora- estuvieron en la 
ludoteca, el CAI Municipal y en 
la carpa instalada en 'La Pérgo
la', donde se celebró un concu
rrido y ameno espectáculo cir
cense gratuito organizado por la 
concejalía de Festejos. A conti
nuación visitaron a los pacientes 
ingresados en el hospital 'Virgen 
de Altagracia' y tras la comida 
visitaron las residencias de ma
yores 'La Milagrosa' y 'Los Jardi
nes'.

Poco antes de las seis de la tar
de llegaron en coche de caballos 
a la plaza de la Constitución. En 
la puerta del Ayuntamiento, ante 
muchas familias, fueron recibidos 
por el alcalde, Julián Nieva. El 
primer edil dio la bienvenida a 
Manzanares a sus majestades y

les agradeció que trajeran la ilu
sión "que esperan y merecen los 
niños, que son el futuro". También 
aprovechó para pedirles salud y 
felicidad en general así como una 
oportunidad laboral para todo el 
mundo. "Trabajaremos para lo
grarlo porque con una oportuni
dad de trabajo todo se simplifica 
y la felicidad es mayor", expresó 
el alcalde ante los Reyes Magos.

Por su parte, en el saludo que 
transmitieron a la ciudadanía des
de el balcón del Ayuntamiento, los 
Reyes Magos lanzaron un men
saje de magia. Gaspar dijo que 
era un día en el que cualquier 
sueño es posible y deseó que los 
mejores sueños se hagan reali
dad. Tras deseos de salud, paz, 
solidaridad, fraternidad y felici
dad, y un "¡Viva los Reyes Ma
gos!", Melchor pidió a los niños y 
niñas que se acuesten pronto para 
recibir sus regalos. Baltasar, por 
su parte, pidió que Manzanares 
esté unido y se ayude todo el 
mundo. También reclamó a los 
pequeños que haya compañeris
mo en el colé y hagan caso a sus 
padres y madres. Los tres Reyes 
lanzaron después chucherías y 
balones al público congregado en 
la plaza.Multitudinariorecibimiento

Las previsiones meteorológicas 
no impidieron que el recibimien
to a los Reyes Magos fuera multi
tudinario en las calles de Manza
nares por las que discurrió la ca
balgata. Comenzó a las siete de 
la tarde en la Estación de Auto
buses y recorrió las calles Toledo, 
Virgen de la Paz y Jesús del Per
dón.

Personajes infantiles como Mic- 
key y Minnie Mouse, la Patrulla 
Canina, los Minions, Spiderman 
y un zancudo abrieron la comiti
va real, integrada en su parte ini
cial por pajes del Centro Ocupa- 
cional sobre una carroza impe
rial del grupo de teatro 'Vaya Ci
rio', por la banda de cornetas y 
tambores 'Virgen del Traspaso', 
y por las zagalillas y zagales de

las fiestas en una carroza tipo es
calera deja Asociación de Motos 
de Otra Epoca.
El Rey Melchor y sus pajes llega

ron en una carroza de la peña 
'Desbarajuste' con caballitos de 
mar sobre unas grandes olas. Tras 
los pastorcillos y personajes de 
diferentes oficios que acompaña
ron a la resplandeciente estrella 
de la Navidad, el Rey Gaspar re
corrió Manzanares en una carro

za de la Hermandad del Cristo 
de la Columna con un camello 
que tiró del trono. El Rey Baltasar 
fue en la carroza de la Herman
dad de la Virgen de los Dolores, 
una colorida alegoría con piezas 
de tetris, signos del zodiago y más 
de 3.000 flores de seda hechas a 
mano.
Cerca de una veintena de pajes 

a caballo de la Peña Caballista 
Manzanares completó esta cabal

gata. Policía Local y Protección 
Civil se encargaron de que todo 
el desfile transcurriera sin inciden
tes. Al finalizar, sobre las 20:30 
horas, Melchor, Gaspar y Balta
sar bajaron de sus carrozas ai ini
cio de la calle Jesús del Perdón y 
volvieron a la plaza para despe- - r  
dirse de los manzanareños. Des
pués se dirigieron a cada hogar 
para seguir con su reparto de ilu
sión.

Incluye OPELCfistar con wifi 4G y Respuesta Automática de colisión

Nuevo Opel

Insignia
Grand Sport

ÚNICO  punto de ven ta  O pel 
p a ra  la p rov inc ia  de  C iudad Real

FUTURCAR, S.A.
Polígono Industrial, Pare. 58-B. 
Manzanares (Ciudad Real)
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►► Reciben una placa y un reíoj como agradecimiento
Reconocidas dos trabajadoras de Atención a Domicilio en 
su jubilación tras más de 20 años de trabajo
I  JARAIZ
■  E! Ayuntamiento de Manzana
res homenajeaba a las dos tra
bajadoras recientemente jubila
das del área de Servicios Socia
les, Mari Carmen López Yébenes 
y Carmen Aldavero Laturtras mas 
de 20 años de trabajo en los ser
vicios de Atención a domicilio'.

La responsable del área de Ser
vicios Sociales del Ayuntamiento 
de Manzanares, Beatriz Labián, 
ha destacado "el gran compro
miso con esta casa y con las per
sonas con las que han trabaja
do", además de la calidad ofre
cida en el servicio prestado du
rante tantos años, motivos sufi
cientes para "agradecer y reco
nocer este trabajo".

Por su parte, el alcalde de Man
zanares, Julián Nieva, ha recor-. 
dado que la atención a domicilio 
es un servicio que gran parte de 
la población necesita en un mo
mento determinado: "es un tra
bajo de gran importancia, nos 
desplazamos a domicilios de per
sonas que nos necesitan y ade
más de las tareas domésticas ne
cesitan que le demos algo más", 
refiriéndose a la compañía que 
ofrecen quienes trabajan en este 
área. Nieva ha recordado que es 
una obligación del Estado del 
Bienestar proteger las políticas 
sociales, "atender a los que lo 
necesitan", y ha valorado muy 
positivamente el trabajo del per
sonal que trabaja en este ámbi
to, deseándoles que también su
men tantos años de trabajo como 
las homenajeadas.
Mari Carmen López comenzó en 

el año 1995 con media ¡ornada 
y llega al final de su vida laboral 
con 22 años de trabajo y casi la 
¡ornada completa, mientras que 
Carmen Aldavero, tras 27 años 
atendiendo a personas usuarias 
de la localidad, se jubila con tres 
cuartas partes de ¡ornada labo
ral.
"Ellas han dedicado lo mejor de 

sí mismas para atender a los de
más y nosotros lo que hacemos 
hoy, en un sencillo acto de reco

nocimiento, es que todo el mun
do lo sepa", subrayaba el alcal
de de la localidad. Ambas tra
bajadoras, emocionadas y agra
decidas con el Consistorio, han 
revivido sus años de trabajo: "es 
un trabajo que en ocasiones es 
complicado, pero satisfactorio 
por ayudar a las personas que 
lo necesitan", destacaba Mari

|  JARAIZ
■¡Manos Unidas Manzanares inau
gura este jueves la exposición foto
gráfica "Soñando un futuro. Manos 
Unidas y la Infancia", una selección 
de imágenes realizadas por la 
ONG para reflejar la situación de 
indefensión en que los menores vi
ven en muchos países del planeta.

La muestra, que estará expues
ta en el Gran Teatro de Manza-

Carmen López, mientras que 
Carmen Aldavero puntualizaba 
que "he conocido a personas 
maravillosas y muchas de ellas 
me han hecho que me sintiera 
como de su familia, y ellas tam
bién me han hecho valorarme 
como persona". La coordinado
ra de Servicios Sociales, Pilar Se
rrano, también ha dedicado pa-

nares hasta el 21 de enero, abor
da dos temas principales: la rea
lidad de la educación y la sani
dad en zonas subdesarrolladas 
del planeta, y la situación de abu
sos y explotación que en ellas 
padecen muchos menores.

La exposición repasa también 
ejemplos de superación en los 
que, con el apoyo de Manos Uni
das, han mejorado las condicio-

labras de agradecimiento a las 
dos mujeres que dejan de traba
jar para su área.
Las homenajeadas han recibido 

un reloj y una placa, cortesía del 
Ayuntamiento de Manzanares, 
mientras que las compañeras les 
han regalado a ambas un ramo 
de flores antes de disfrutar de un 
pequeño vino de honor.

nes de vida de muchos niños y 
niñas: programas integrales de 
atención sanitaria, modelos de 
desarrollo sostenible, creación de 
escuelas, centros sanitarios, etc.

Con el objetivo de sensibilizar 
y dar a conocer, una vez más a 
toda la sociedad, el precario en
torno en que viven millones de 
niños en todo el planeta, las imá
genes han sido tomadas en An

Silvia 
Cebrián: 
“ManzanaREC, 
en cinco 
años, se ha 
convertido en 
un referente”
■ ja r a íz

■El Festival de Cine Manzana
REC arrancara el próximo 26 de 
enero con el pase Capacita2; así 
lo anunciaban Mario Cervantes 
y Juan Pedro Araque, codirec- 
tores de RECorta2, acto al que 
asistió la concejala de Cultura, 
Silvia Cebrián.

En esta quinta edición, la con
cejala de Cultura quiso recalcar 
que el Equipo de gobierno cree 
en este proyecto y en las perso
nas que lo gestionan. Cebrián 
recordó que "tenemos un com
promiso con la cultura muy im
portante en nuestro municipio" 
y puso en valor que en la corta 
historia de este festival se haya 
conseguido que "sea un referen
te a nivel regional e incluso na
cional. Año tras año se va con
solidando y la participación es 
masiva". Por último, felicitó al 
autor del cartel por el diseño de 
este año que refleja a la perfec
ción la vinculación del queso y 
el vino con el arte y el cine en 
formato mini.

gola, Benín, Brasil, Burkina Fas- 
so, Camboya, Ecuador, Etiopía, 
Filipinas, Ghana, Haití, Hondu
ras, Madagascar, India y Sierra 
Leona.

La infancia es uno de los obje
tivos prioritario de atención para 
Manos Unidas, teniendo muy 
presente que trabajando por el 
futuro de los menores, se traba
ja por el futuro de la humanidad.

La exposición “Soñando un futuro. Manos Unidas y la  
infancia” refleja la indefensión de los menores
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La lluvia llegó tras 
la Cabalgata de Reyes 
a La Solana
■ ja r a íz

■La cabalgata de Reyes Magos 
desfiló por las calles de La Sola
na, sin que la lluvia hiciera acto 
de presencia hasta horas después 
de su celebración, lo que permi
tió a pequeños y mayores contem
plar las muchas carrozas que des
filaron acompañando a sus Ma
jestades, que realizaron el reco
rrido entronizadas.
Abría la marcha la banda de 

cornetas y tambores de Nuestro 
Padre Jesús Rescatado, continuan
do con diversas carrozas con 
motivos navideños, contando con 
la participación de numerosas 
asociaciones de la localidad, lan

zándose a lo largo del recorrido 
numerosos caramelos, confetis y 
otros regalos.
Una vez que la comitiva llegó a 
la Plaza Mayor los Reyes recibie
ron a los niños allí presentes, que 
formaron una larga fila para ha
blar con sus Majestades, que en 
la mañana del sábado asistieron 
a misa de doce en la parroquia 
de Santa Catalina, donde ofrecie
ron al Niño el oro, incienso y mi
rra, siendo oficiada la ceremo
nia por el párroco de Santa Ca
talina Benjamín Rey, contando 
asimismo con la presencia del 
alcalde Luis Díaz Cacho y conce
jales del equipo de gobierno.

Romero de Ávila presentó el V Concurso de 
Cartas de Amor ‘Villa de La Solana’
|  AURELIO MAROTO
SILa concejalía de Cultura aca
ba de presentar el V Concurso 
de Cartas de Amor 'Villa de La 
Solana'. Una edición que man
tiene casi intactas las bases del 
año pasado y que vuelve con 
vocación de seguir creciendo, 
en cantidad y en calidad. La 
emisora municipal Radio Ho
rizonte será la herram ienta 
conductora del certamen, ya 
que las cartas recibidas serán 
leídas en antena. Un jurado 
fallará los premios, consisten
tes en diploma y algún obse
quio. La propia audiencia ten
drá la oportunidad de otorgar 
uno de esos premios.

El concejal de Cultura, Luis 
Romero, presentó el concurso

en rueda de prensa y resumió 
las bases. Podrá p a rtic ipa r 
todo aquel que lo desee, sin 
distinción de género o edad y 
las cartas no podrán exceder 
de dos folios en tamaño DIN- 
A4, por una sola cara. El tema 
estará relacionado con el amor 
y se presentarán firmadas con 
un lema y acompañadas por 
un sobre donde figu ra rá  el 
mismo lema que en el trabajo. 
En su interior irán los datos del 
autor.

Las cartas se enviarán al 
Ayuntam iento de La Solana 
(Delegación de Cultura), indi
cando en el sobre 'Concurso de 
Cartas de Am or'. El plazo de 
admisión finalizará el 8 de fe
brero y el fa llo  del jurado se

Jiará público el lunes día 1 2. La 
entrega de premios y lectura de 
las cartas premiadas se hará en 
Radio Horizonte, en directo, en 
el transcurso del m agazine 
'Onda Matinal' la mañana del 
miércoles 14 de febrero, día de 
San Valentín. Los ganadores 
están obligados a asistir a la 
entrega de premios y dar lectu
ra a su carta. De forma parale
la, y ajustándose a los mismos 
preceptos, se hace una convo
catoria para el Centro de Ma
yores de La Solana.

Naturalmente, la participa
ción en el concurso implica la 
aceptación total de las bases y 
la organización se reserva el 
derecho de aceptar o no las 
cartas presentadas.

San Antón prepara las fiestas para este fin 
de semana con algunas novedades
■ GABRIEL JAIME

La Hermandad de San Antón 
anuncia la festividad del patrón 
de los animales para este fin de 
semana a pesar de la amenaza 
de lluvia. Los actos se celebrarán 
en la ermita que se ha pintado 
exteriormente y que estrena unas 
letras en forja como principales 
novedades.
'Si tiene que llover, que llueva, 
que eso es lo más importante 
ahora' indicó el presidente de la 
Hermandad de San Antón, An
tonio Ruiz-Peinado, a la emisora 
municipal Radio Horizonte en la 
previa de las fiestas. El parte me
teorológico pinta lluvias para este 
fin de semana, lo que puede 
mermar la afluencia de público 
a los actos en honor al patrón 
de los animales. 'Si el agua nos 
perjudica, ya nos apañaremos, 
que sea lo que Dios quiera', re
calcó.
El programa arrancará el sába
do a las cuatro y media de la tar
de con la bendición de los roscos 
que posteriormente serán dispen
sados. A las cinco tendrá lugar la 
eucaristía y a las 6,30 se prende
rá la lumbre. Durante la jornada 
se venderán los roscos y chocola
te. Cuando las ascuas estén a 
punto, también se podrán asar 
viandas como cada año.

El domingo por la mañana ten
drán lugar las tradicionales tres 
vueltas a la ermita y posterior ben
dición de los animales. Esta acti
vidad comenzará a las once, y 
también se sortearán los regalos 
que están siendo donados a tra
vés de Radio Horizonte.
El presidente señaló que se ha 
pintado la parte exterior de la er
mita y que se ha añadido un ró
tulo al templo con letras de hie
rro. 'Somos una hermandad po
bre y vamos-haciendo las cosas 
como buenamente podemos y 
economizando todo lo posible', 
recalcó Ruiz-Peinado. Muchos tra

bajos son realizados por los pro
pios directivos y hermanos porque 
los ingresos no abundan. La eco
nomía parte de los cinco euros 
que pagan anualmente los 1 70 
hermanos y la venta de lotería y 
la rifa. 'Si se venden todos los ros
cos, también nos deja algo, pero 
el año pasado sobraron dema
siados', señaló el presidente.
La hermandad espera que los 
solaneros acudan a los actos pro
gramados y lleven a sus masco
tas como marca la tradición, es
perando que el tiempo también 
colabore en la medida de lo po
sible.
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Sus Majestades de Oriente sembraron 
ilusión entre niños y mayores de Infantes
■ ja r a íz

■Los enviados especiales de Los 
Reyes Magos fueron los primeros 
en dejarse ver en la ciudad la tar
de del pasado jueves 4 de enero. 
Los Pajes de Oriente, recibieron 
en la Plaza Mayor a todos los ni
ños y familias que fueron a de
positar sus cartas personalmente 
con la ilusión de que lleguen a 
Oriente antes de una de las no
ches más mágicas del año. La 
Cartera Real, en esta ocasión, se 
aseguró de tomar buena nota 
para que ningún niño deVillanue- 
va de los Infantes se quede sin su 
regalo estas navidades.

Esa misma tarde, la concejala 
de Bienestar Social y Mayores, 
Teresa Sánchez Pliego, acompa
ñó a Melchor, Gaspar y Baltasar, 
que ya habían emprendido su via
je, y que no dudaron en visitar las

residencias geriátricas de Villa- 
nueva de los Infantes para obse
quiar a los usuarios con un rega
lo y disfrutar un momento de ilu
sión ¡unto a ellos. En un recorrido 
por cada uno de los centros, Sus 
Mágicas Majestades, fieles a la 
que ya es una cita ineludible cada 
año, brindaron su generosidad a 
los mayores.

Ya el día 5 de enero, la Corpo
ración Municipal del Ayuntamien
to de Villanueva de los Infantes 
acudía a la llegada de Los Reyes 
Magos de Oriente a la Plaza de la 
Fuente Vieja, donde el consistorio 
agradeció la colaboración de to
dos los implicados en que esta 
comitiva pueda haberse llevado a 
cabo. En esta plaza los niños in- 
fanteños esperaban impacientes 
su llegada, mientras otros disfru
taban de la animación y las atrac

ciones hinchables programadas 
para la ocasión en la Plaza Ma
yor. Iniciado el recorrido, la gran 
cabalgata paseó a Sus Majesta
des por las calles más céntricas del 
municipio acompañada por más 
de un centenar de voluntarios en
tre cuerpo de baile, escoltas, per
sonajes infantiles conocidos y la 
Agrupación Musical Santa Cecilia. 
Un gran desfile compuesto por 
diferentes carrozas de temática 
infantil que ha coordinado la Con
cejalía de Infancia y Educación 
representada por Montserrat Va
lero Ortiz, y que tras la tradicional 
visita al Templo Parroquial de San 
Andrés, culminó con la recepción 
real en el Auditorio Municipal «La 
Encarnación», donde Los Reyes 
Magos pudieron saludar a todos 
los niños antes de continuar su via
je para repartir los regalos.

El concierto «+ Que Flamenco» puso broche 
de oro a la programación navideña
■ ja r a íz

El Auditorio Municipal de La En
carnación acogió el pasado sá
bado 6 de enero este espectácu
lo de cante flamenco que ponía 
punto y final a una programación 
de Navidad intensa y muy varia
da. De esta forma, la Concejalía 
de Cultura que coordina Encar
nación Navarro, completaba las 
actividades previstas en el progra
ma con este concierto pensado 
con vocación de permanencia y 
continuidad para los próximos 
años.

Fernández del Moral, galardo
nado con la «Lámpara Minera 
del Festival Internacional del 
Cante de la Minas» (La Unión, 
Murcia) y ganador de cinco pre
mios a los cantes, malagueña, 
soleá, minera, toná y taranta en 
el año 2012, hacía un recorrido 
por grandes composiciones del 
flamenco, fandangos, seguidi
llas, sevillanas, bulerías, soleás... 
y adaptaciones al flamenco de 
otros géneros, coplas, habane
ras, rancheras y villancicos, en
tre otros. Dentro de su actuación 
presentó un esbozo del espectá
culo flamenco «Quijote y Olé» 
con el que quiso homenajear a 
Villanueva de los Infantes, des

tacando una sevillana adaptada 
al flamenco dedicada a la tierra 
que inmortalizó Miguel de Cer
vantes bajo el título de «Batalla 
de Don Quijote con los Cueros 
de Vino».

Así, el cantaor y guitarrista rei
vindicaba la universalidad del fla
menco, no como folclore de una 
sola región, sino como patrimo

nio inmaterial de todo el mundo. 
Interpretaciones dirigidas al pú
blico del flamenco en Villanueva 
de los Infantes, donde hay gran 
afición, y que vivió con gran en
trega la música de Fernández del 
Moral, que además contó con la 
colaboración de las bailadoras y 
palmeras Rosa Guerrero y Rocío 
Gracia.

La Universidad Popular 
clausura el Aula de Estudio

■ ja r a íz

■  Durante las dos semanas festi
vas para los estudiantes con mo
tivo de la Navidad, la Universi
dad Popular de Villanueva de los 
Infantes, en colaboración con la 
Concejalía de Cultura del Ayun
tamiento, habilitó un aula para 
estudiantes universitarips, de ba
chillerato y de ciclos formativos 
para que pudieran disponer de 
un espacio donde prepararse los 
exámenes próximos.

El aula situada en una de las 
salas de la sede de la Universi

dad Popular, en el Hospital de 
Santiago, estaba equipada con 
calefacción, mesas de estudio y 
wifi para facilitar a los jóvenes la 
preparación de los exámenes en 
un ambiente óptimo para ello. En 
un horario amplio, el aula aco
gió decenas de estudiantes duran
te la última semana del mes de 
diciembre y la primera del mes 
de enero, gracias a la colabora
ción de voluntarios de la Mesa 
Local de Juventud que coordina 
el Concejal de Juventud y Feste
jos, Francisco García Aparicio.

En prisión por acuchillar 
a dos hombres la tarde 
del 5 de enero

Una de las 
víctimas, en 
estado crítico 
en el Hospital 
de Ciudad Rea

J.G.
Julián C.G. vecino de Villa- 

nueva de los Infantes de unos 
50 años ingresó en Herrera de 
la Mancha el pasado domin
go, después de que el juez de 
Instrucción dictase auto de pri
sión provisional, por el apuña- 
lamiento de dos jóvenes ocu
rrido en la tarde del 5 de ene
ro, en el bar Jamila del centro 
de la localidad.

Los hechos ocurrieron hacia 
las 8 de la tarde del viernes, 
coincidiendo con la Cabalgata 
de Reyes Magos. Según fuen
tes consultadas por JARAIZ, el 
presunto autor accedió al local, 
donde encontró a dos hom
bres, uno de entre 30 y 40 años 
y otro de entre 20 y 30, que 
venían de recoger aceituna. 
Tramó conversación con ellos, 
que devino en discusión. Fue 
conminado a marcharse del 
bar y uno de los clientes le gol
peó. Las mismas fuentes rela
tan que poco después Julián, 
apodado en el pueblo «El espi
nacas», regresó con un cuchi
llo de gran tamaño que clavó 
en el costado a una de las per
sonas con las que había discu
tido, afectándole órganos vita

les. A continuación hirió tam
bién al otro, salió del bar y huyó 
en un ciclomotor. Poco después 
era detenido por la Policía Lo
cal y Guardia Civil.

Cuando fue puesto a disposi
ción judicial el juez le envió a 
prisión, acusado de homicidio 
en grado de tentativa. Una ca
lificación que cambiaría si el 
herido más grave, que se en
cuentra en el Hospital General 
Universitario de Ciudad Real, 
falleciese.

ANTECEDENTES

En Infantes afirman que Julián 
G.C. es persona de carácter 
conflictivo, ha protagonizado 
episodios violentos y podría te
ner alteradas sus facultades 
mentales. Años atrás de fue de 
Infantes y ha regresado recien
temente, instalándose solo en 
una vivienda familiar.
El alcalde, Antonio Ruiz Lucas, 

refiere que en una ocasión el 
Ayuntamiento realizaba obras 
en la calle junto a la misma vi
vienda, donde tras la ¡ornada 
quedaron maquinaria y mate
riales, que Julián destrozó cau
sando daños por importe supe
rior a 1.000 euros, por los que 
fue denunciado. Otra vez fue 
contratado mediante un plan de 
empleo, al reunir todos los re
quisitos para ello, pero se pe
leó con un compañero faltan
do más de un mes de trabajo y 
fue objeto de un despido disci
plinario.
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SÁBADOS Y 
DOMINGOS 

DE 08:00H A 12:OOH

TU RADIO

La Diputación reedita el 
programa turístico “Paseos 
por Ciudad Real”

I
 Dirigido a 
municipios, 
asociaciones y 
clubes
deportivos, que 
podrán elegir se 
ruta entre 26 
itinerarios

■  La Diputación de Ciudad Real 
ha convocado el programa "Un 
Paseo Real" por el que los muni
cipios, asociaciones y clubes de
portivos podrán recorrer rutas que 
dan a conocer la riqueza cultu

ral, natural, etnográfica e históri
ca de la provincia.
Con "Un Paseo Escolar, rincones y 

lugares de Ciudad Real" la Diputa
ción propone viajes y financia los 
gastos de autobús, estableciendo el 
Palacio de los Condes de Valdepa- 
raíso, en Almagro, como sede para 
la estancia de los participantes.

En el BOP de fecha 29 de di
ciembre se hizo pública la convo
catoria a la que podrán acogerse 
los municipios y colectivos, pu- 
diendo elegir entre 26 itinerarios 
como son los Parques Naciona
les y naturales Cabañeros y Ta
blas de Daimiel; Valle de Alcudia 
y Sierra Madrona; Llanura Man- 
chega y Lagunas de Ruidera; Vol
canes del Campo de Calatrava;

Observación de aves rapaces; Ya
cimientos arqueológicos; Casti
llos; Ordenes Militares: Calatra
va y San Juan; Orden de Santia
go, Terrinches y Campo de Mon- 
tiel; "Renacimiento y Barroco"; re-

►► Reunión del director provincial de Hacienda 
y Administraciones Pública con la alcaldesa

La Junta lleva invertidos más de seis 
millones de euros en Santa Cruz de Múdela 
desde 2015
■ JARAIZ
■El director provincial de Hacien
da y Administraciones Públicas, 
Francisco Pérez Alonso, valoró los 
más de seis millones de euros que 
lleva invertidos el Gobierno de 
Castilla-La Mancha en el bienes
tar de los vecinos de Santa Cruz 
de Múdela.

En un encuentro con la alcalde
sa de la localidad, Gema García, 
ambos representantes aprovecha
ron para repasar diversos asun
tos de la vida municipal y consta
taron la buena relación institucio
nal existente entre la Junta de 
Comunidades y el Consistorio con 
el objetivo de sumar esfuerzos por 
el progreso de Santa Cruz de 
Múdela.

Con esta idea, Pérez Alonso 
apuntó al compromiso del presi
dente Emiliano García-Page con 
la localidad que visitó al inicio de 
la legislatura para anunciar la 
recuperación del programa de 
termalismo social tan importante 
para la economía local, pero tam
bién la apuesta por el empleo al 
destinar más de medio millón de

tablos y órganos; "Palacio del Viso 
del Marqués, las Virtudes y San 
Carlos del Valle'; 'Ciudad Real y 
Almagro'; Paisajes cervantinos'; 
Aires de Santidad: Malagón y Al- 
modóvar del Campo; Molinos de 
la Mancha; Etnografía; Santua
rios; Minería: Almadén, la Bien
venida y Puertollano; Semana 
Santa de Ciudad Real, Semana 
Santa del Campo de Calatrava; 
Semana de la Zarzuela de La So
lana; Productos con Denomina

ción de Origen: bodegas DO La 
Mancha, Consejo Regulador y 
Museo del Queso Manchego; y 
Bodegas DO Valdepeñas, Museo 
del Vino y del Aceite.

Las rutas podrán realizarse to
dos los días a partir del 15 de 
enero, hasta el 16 de junio y des
de septiembre hasta el 1 ó de di
ciembre. La duración será de tres 
días y dos noches de alojamiento 
en el Palacio de los Condes de 
Valdeparaíso.

bl icas t ras ladó a la 
edil santacruceña el apoyo del 
Gobierno de Castilla La Man
cha a la labor llevada a cabo, 
al reiterar que «el trabajo con
junto y coordinado de ambas 
instituciones revierte de una for
ma directa en el bienestar de 
los ciudadanos de la localidad, 
objetivo último que preside to 
das nuestras actuaciones».

Francisco Pérez Alonso y Gema García

euros a talleres, planes extraor
dinarios de empleo, el Garantía 
+55 o diferentes acciones forma- 
tivas, sin olvidar la política de vi
vienda, la sensibilidad con la edu
cación infantil o la dotación y 
equipamiento de medios materia
les para la agrupación local de 
voluntarios de Protección Civil.

El director provincial de Ha
cienda y Administraciones Pú-

«S<

www-atrtoseara&ano.Gom

EN CALLE SEIS DE JU N IO , JU N T O  A  SA N  M A R C O S - VALDEPEÑAS
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“Castilla-La Mancha es mucho más” , lema para presentar en 
FITUR una tierra con “mucho encanto oculto en su interior”

Acto de presentación de la participación de Castilla La Mancha en FITUR 2018

La consejera de 
Economía, 
Patricia Franco, 
presentó la 
Darticipación de 
a región en esta 
feria

|  JARAIZ
La consejera de Economía, Em

presas y Empleo, Patricia Fran
co, ha presentado en la iglesia 
visigoda Santa María de Melque, 
el contenido y "el continente" con 
el que Castilla-La Mancha pre
sentará sus atractivos turísticos en 
la próxima edición de la Feria 
Internacional de Turismo (FITUR), 
que tendrá lugar del 1 7 al 21 de 
enero en IFEMA, Madrid.
La consejera ha elegido la igle
sia visigoda de San Martín de 
Montalbán, para avanzar que en 
esta edición, Castilla-La Mancha 
llega a FITUR con el lema "Cas
tilla-La Mancha es mucho más", 
apostando por el turismo soste- 
nible y por la innovación tecno
lógica del sector. Al celebrarse 
este 2018 el Año Europeo del Pa
trimonio Cultural, se potenciarán 
todos los atractivos patrimonia
les de la Comunidad Autónoma. 
"A lo largo de cinco días quere
mos llamar la atención al mun
do advirtiendo que somos una 
tierra rica en patrimonio natural 
y monumental, con preciosos hu
medales, naturaleza inalterada, 
no en vano contamos con un 23 
por ciento de espacios naturales 
protegidos; rica gastronomía, 
que aúna la vanguardia y la tra
dición, artesanía de diseño inno
vador y una de los mejores vis
tas astronómicas del país", ha ex
plicado.

EL STAND

El stand de Castilla-La Mancha 
en FITUR se articula en torno a 
una gran plaza central, a ima
gen de las plazas de los pueblos, 
donde se ubica -un escenario

para actos y presentaciones con 
una estructura principal inspira
da en Don Quijote. En esta pla
za estarán los mostradores de 
cada provincia, donde se podrán 
dar a conocer todos los atracti
vos que albergan y tres totems 
representativos del Parque Mine
ro de Almadén y las ciudades de 
Cuenca y Toledo, referencias Pa
trimonio de la Humanidad de la 
región.
En esta edición, se invita al visi
tante a vivir una experiencia in- 
mersiva en la diversidad y la ri
queza de Castilla-La Mancha 
gracias a las proyecciones en tres 
videomappings en los que se va 
a mostrar el patrimonio históri- 
co-artístico, natural y etnográfi
co de la región. Toda esta simu
lación se articula a través de un 
camino que transcurre por una 
pasarela que emula a las Tablas 
de Daimiel.
El stand contará con un espacio 
para catas profesionales y de
mostraciones de Showcooking.

Se ha destinado un lugar espe
cial para mostrar la artesanía de 
la región con una zona de expo
sición con las piezas premiadas 
en los Premios Regionales de Ar
tesanía C astilla-La Mancha 
2017.
Para los profesionales del sector, 
se han preparado dos despachos 
disponibles para reuniones y en
cuentros B2B con la finalidad de 
facilitar y dar oportunidad a los 
agentes turísticos públicos y pri
vados de la región de celebrar 
reuniones con turoperadores y 
agencias de todo el mundo.
Del mismo modo, y para facili
tar el trabajo de los medios.de 
comunicación, habrá espacio ha
bilitado para la prensa escrita y 
digital, radios y televisiones.

ACTIVIDAD EN FITUR

Patricia Franco ha avanzado que 
en esta edición de FITUR, se ru
bricará un convenio con la So

ciedad Estatal Española de Tec
nologías Turísticas (SEGITTUR), 
para impulsar los destinos turís
ticos inteligentes en la Comuni
dad Autónoma y mejorar el po- 
sicionam iento de Castilla-La 
Mancha como destino turístico 
nacional e internacional.
Un Destino Turístico Inteligente 
(DTI) es un destino turístico inno
vador, consolidado sobre una in
fraestructura tecnológica de van
guardia, que garantiza el desa
rrollo sostenible del territorio tu
rístico, accesible para todos, fa
cilita la interacción e integración 
del visitante con el entorno e in
crementa la calidad de su expe
riencia en el destino, a la vez que 
mejora la calidad de vida del re
sidente.
También, en el marco de la 
muestra internacional, la Funda
ción Starlight otorgará la certifi
cación de Destino Starlight a la 
Serranía Conquense. "La promo
ción del astroturismo es uno de 
los objetivos del Plan Estratégico

de Turismo de Castilla-La Man
cha", ha aseverado la consejera 
que, también, se ha mostrado 
convencida de que el Parque As
tronómico de la Serranía con
quense supondrá una "oportuni
dad extraordinaria" para el de
sarrollo económico y social de 
esta zona, que comprende los 
municipios de Tragacete, Las Ma
jadas, Cuenca, Uña, Huélamó, 
Vega del Codorno, Villalba de la 
Sierra, Sotorribas, Zarzuela, Po
yatos, Arcos de la Sierra, Porti
lla, Fuertescusa, Fresneda de la 
Sierra, Castillejo de la Sierra, 
Mariana, Ribatajada, Beamud y 
Valdemeca.
Otra de las presentaciones pre
vistas es el material promocional 
de la Ruta Ganchera del Alto Tajo 
de Guadalaja que conforman los 
municipios de Peralejo de las Tru
chas, Poveda de la Sierra, Peña- 
lén, Tárabilla y Zaorejas.
Del mismo modo, se procederá 
con las nuevas Rutas del Vino y 
las exposiciones que tendrán lu
gar en Cuenca y Talavera de la 
Reina, sobre la Semana Santa y 
la cerámica, respectivamente. En 
este marco está previsto entregar 
los Premios Gastronómicos y de 
Turismo.
Se celebrarán sorteos de expe
riencias únicas a realizar en las 
diferentes provincias así como 
degustaciones gastronómicas en 
alguno de los restaurantes de la 
región que cuentan con el distin
tivo de Estrella Michelín, entre los 
visitantes del stand y aquellos que 
sigan la Feria vía redes sociales, 
para ello se registrará el hashtag, 
#castillalamanchaesmuchomas. 
Las cinco provincias de Castilla- 
La Mancha realizarán la presen
tación’de actividades promocio
nales cada una de las ¡ornadas 
en las que se celebra FITUR. El 
día de la inauguración de la 
muestra, el 17 de enero, el pro
tagonismo en el stand de Casti
lla-La Mancha será para Toledo; 
el 18 para Ciudad Real; la pro
vincia de Guadalajara organiza
rá su promoción el día 19; el sá
bado 20 la provincia de Cuenca 
y el último día, el domingo 21, 
Albacete.
La inversión este año en FITUR 
ronda los 400.000 euros, que se 
comparten con las diputaciones 
provinciales que aportan, entre 
las cinco, 250.000 euros.

/ l l N v
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La Junta 
avanza en el 
Plan
Estratégico 
del Sector 
Vitivinícola

I
Con la 
Asociación de 
Vinos de Castilla- 
La Mancha

■ JARAIZ
El consejero de Agricultura, 

Francisco Martínez Arroyo, ha 
desvelado detalles del Plan Estra
tégico del Sector del Vitivinícola 
de Castilla-La Mancha que va a 
presentar el Gobierno regional 
este año, en apoyo de la expor
tación para seguir incrementan
do la facturación de esta indus
tria, favoreciendo a las bodegas 
que apuestan por el pago dife
renciado de la calidad de la uva.

El Plan de Vitivinicultura incluye 
"la apuesta por la calidad, en la 
línea de ayudas a la reestructura
ción de viñedo; o el pago dife
renciado de la uva, en función de 
los deseos de los consumidores". 
"Estamos trasladando un mensa
je de calidad y estamos ganando 
mercados en los que se apuesta 
más por el valor y por el vino ya 
embotellado".

El SESCAM fomenta el uso de la web y de la APP gratuita 
para pedir cita on line en Atención Primaria

Permite obtener, 
modificar o 
anular una cita 
cualquier día y 
hora

■ JARAIZ
llLos usuarios que acudan esta 
semana a los consultorios y cen
tros de salud de la provincia se 
encontrarán con un informador 
que les animará y enseñará a 
solicitar sus futuras citas con los 
servicios de Atención Primaria a 
través de su ordenador, tablet o 
una aplicación instalada en su 
teléfono móvil.
La presencia de estos informa
dores es el elemento más visi
ble de la campaña puesta en 
marcha por el Servicio de Salud 
de Castilla-La Mancha para fo 
mentar el uso de las nuevas tec
nologías entre los usuarios, ya 
que son muy pocos los que las parte de los usuarios de las zo- -)ara/ subrayó que pedir cita 
utilizan para pedir cita y siguen ñas urbanas y muy pocos en las ^°rma telenji° ^ ca es müy
utilizando los cauces tradiciona- áreas rurales, según comentó el sencillo, ya que basta entrar en
les, acercarse al centro de sa- director provincial de la Conse- e' P o r t a l  del SESCAM h ttp ://
lud o llamar por teléfono. ¡ería de Sanidad en Ciudad sescam.castillalamancha.es),
Sjn embargo, ¡unto a estos ca- Real, Francisco José García Sán- pinchar sobre la pestaña de la
nales, que no siempre están chez, durante la presentación de cita previa e introducir el códi-
operativos, hay uno que está dis- esta campaña informativa. 9 °  personal de cuatro letras
ponible las 24 horas del día y García Sánchez, que compa- mayúsculas y doce números,
ios 365 días del año, la cita on reció ante los medios acompa- después de lo cual se puede
line, pero que en el mejor de los ñado del gerente del Área In- solicitar, cambiar o anular la
casos utilizan sólo una quinta tegrada de Ciudad Real, Alber- cl â con nuestro facultativo o

enfermero.
En el caso de los smartphones, 
el Servicio de Salud de Casti
lla-La Mancha ha creado una 
aplicación para IOS o Android 
que se puede descargar desde 
la propia página del SESCAM 
o bien escaneando el código 
QR insertado en el reverso de 
las tarjetas sanitarias y utilizar 
de un modo sim ilar al de la 
web.

Cirugía Ocular 
Oftalmología Infantil

D r .  Á n g e l  d e  l a s  H e r a s

Consulta de Oftalmología

©  926 11 99 83
Cuidamos tus Ojos

info@drangeldelasheras.com
www.drangeldelasheras.com

Plaza Constitución (Plaza Nueva), 2 - 1°A - Valdepeñas - Ciudad Real
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DEPORTES DE VALDEPEÑAS PATROCINADO POR 2%
L A M O L I N E T  A

*  PROM OCIÓN  
ESPECIAL DE

Vr *
L A M O L I N E T  A

A C U  A Y  S A L U D

PARA LOS 
LECTORES DE Jaraíz

VALE POR 
un 20% DTO.

EN MATRÍCULA
(No acumulable 
a otras ofertas)

VALE POR 
UN DIA GRATIS

(Válido para personas que nunca 
hayan visitado el Centro. Promo 

ción no acumulable)

VALE POR 
15% DTO

de cualquier 
Abono*

(necesarios cuatro cupones 
para beneficiarse do esta 

p r o m o c ió n )

Trinfadores del torneo que cerró el calendario del Club Musela en 2017

El Club de Golf Múdela despide el año con 
su XV Torneo social de navidad
■ EDGAR MARTÍNEZ
■En una mañana que empezó 
muy fría y que fue empeorando 
con el paso de las horas y el au
mento del viento, se celebró el XV 
Torneo Social de Navidad, en el 
campo de Santa Cruz de Mude- 
la. Previo al torneo se compartió 
una degustación de polvorones y 
licores muy apropiados para el 
intenso frió.

El torneo se disputó en la mo

dalidad Stableford, ganando en 
primera categoría con 30 puntos 
Manuel Astasio de Valdepeñas 
seguido de Agustín Sánchez-Gil 
de Manzanares con 29 y Luis Bar
ba con 28, en segunda categoría 
el ganador fue Alfonso Pérez con 
31 puntos seguido de Jesús Ca
rretero con 27 y Cecilio del Fres
no de Valdepeñas con 26.

El mejor approach (bola más 
cercana al hoyo) fue declarado

desierto y el mejor Driver (salida 
más larga) para Jesús Carretero 
de Valdepeñas.

Los premios consistieron en lo
tes de Ibéricos y queso manche- 
go para los primeros clasificados 
en cada categoría, y Queso Man- 
chego para el mejor approach y 
mejor driver.

Después de la premiación se 
compartió un aperitivo entre ju
gadores y familiares.

Manzanares acogerá la Copa 
Júnior de baloncesto
■ JARAIZ
■Firmado un convenio entre el 
Ayuntamiento y la Federación de 
Baloncesto de Castilla-La Mancha 
para la disputa del torneo en esta 
ciudad el 18 de febrero

El alcalde de Manzanares, Ju
lián Nieva, y el presidente de la 
Federación de Baloncesto de Cas
tilla-La Mancha (FBCLM), José Luis 
Rodrigo, han firmado el conve
nio entre ambas instituciones que 
permitirá que la Copa Júnior Zo
nal se dispute el próximo domin
go 18 de febrero en el Pabellón 
Municipal de esta ciudad.

El torneo lo disputarán los pri
meros clasificados de cada uno 
de los grupos cuatro grupos que 
conforman la categoría Zonal de

Castilla- La Mancha. El equipo 
júnior del Club Baloncesto Man
zanares será el anfitrión del tor
neo y participará como primero 
de su grupo.
Aunque aún no están formados 

los emparejamientos de la com
petición, si se puede adelantar 
que las semifinales se jugarán por 
la mañana a las 10:00 y a las 
12:00 horas, y que la gran final 
se disputará ese mismo domingo 
por la tarde a partir de las 17:00 
horas.

A la reunión entre Nieva y Ro
drigo en la que se ha firmado el 
convenio también ha asistido el 
concejal de Deportes del Ayunta
miento de Manzanares, Pablo 
Camocho.

Acto de la firma del convenio entre el presidente de la Federación y el alcalde de 
Manzanares

p a g a n d o  2

LAMOLIÚETA
AGUA V SALUD
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Los tres componentes del 
club valdepenero regresaron 
de su participación en 
el campeonato de España 
de baloncesto

Jorge Megía, Alvaro Expósito y José Carlos López

JARAIZ
■Los tres componentes del club 
valdepeñero- regresaron de su 
participación en el campeona
to de España de baloncesto. Allí 
han estado del 3 al 7 de enero 
en Valladolid disputando este 
campeonato por comunidades 
autónomas.
Jorge Megía López ha sido el 
entrenador de la selección in
fantil masculina.
Alvaro Expósito Maroto ha par

ticipado con la selección cade
te y José Carlos López Aguilar 
ha estado con la selección in
fantil.
Ambos jugadores son los líde

res de sus respectivos equipos 
en Valdepeñas y además tam
bién juegan en una categoría 
superior a la de su edad.

Esperemos que hayan disfru

tado de la experiencia.

REANUDACIÓN

La competición se reanuda con 
el partido del equipo sénior que 
se desplaza el sábado a Bola- 
ños de Calatrava, mientras que 
el equipo júnior juega el domin
go en ia cancha del Albacete.

El cadete regional y el infantil 
regional juega en la mañana 
del sábado en La Molineta a las 
10:00 y a las 11:30 respectiva
mente.

Los equipos de deporte base, 
un total de 6 partidos se juegan 
en la mañana del sábado en el 
complejo de La Molineta y tres 
equipos disputarán su encuen
tro en cancha contraria.

HECQVAL ífÉCOV/

|3teca

M0P0

Cesado el cuerpo técnico del primer equipo 
del C. D. Valdepeñas

$ ¿ mnmf, / ' W j : h ?T\ ^*tec3¿ o t e e s B lk t l

MECOVAL ••
i

. .m

-  • • . '  - •  • .------------

. . .

El técnico del equipo de lo división nacional juvenil (izquierda de la foto) se hace cargo momentáneamente. Aquí aparece con el 
presidente (centro) y Ocaña, preparador físico

|  JARAIZ

La directiva del C.D. Valdepeñas ha 
decidido prescindir del actual cuerpo 
técnico del equipo de la primera auto
nómica preferente que estaba compues
ta Pedro Coronado y José Luis Salcedo.

La mala situación del equipo, que se 
encuentra en la zona baja de la clasifi
cación al término de la primera vuelta 
del campeonato, ha provocado que 
hayan tomado esta situación en busca 
de nuevas opciones.
Este cuerpo técnico ya empezó la tem

porada ¡unto con los anteriores entre
nadores principales que han pasado 
durante este periodo de temporada, 
caso de Juan Carlos Morón y Vicente 
Becerra, y ahora su periplo ha llegado 
a su fin.
En esta ocasión se hará cargo del equi

po Juan Carlos Peñalver, actual entre
nador del equipo juvenil, que se encuen
tra compitiendo en categoría Nacional. 
Juan Carlos se hará cargo de ambos 
equipos hasta que se tome cualquier 
otra decisión.

Pedro Coronado tomó las riendas del equipo unas jornadas tras el cese de 
Vicente Becerra

►► Triangular de Fútbol Sala

Bonita tarde solidaria para ayudar a Alvaro
■ JARAIZ
¡¡¡Pese a las muchas actividades 
programadas para estas fechas 
navideñas, la afición al fútbol sala 
respondió a la llamada por parte 
de los tres equipos participantes 
en la triangular solidaria "Alvaro, 
caminamos contigo".

Balneario de Benito Villanueva 
Futsal, Q u ijo te  Futsal y 
Creatusabor.com/Carretero Agrí
cola F.S. Valdepeñas 'B' deleita
ron durante dos horas de fútbol 
sala y aprovecharon para empe
zar su puesta a punto para 2018, 
en tres encuentros donde el re
sultado fue lo menos importante.

La protagonista era la campa
ña "Tus galletas, mis pasos" para 
que con los donativos de la en
trada a la triangular y la venta de 
"gallepirus", Alvaro siga dando 
pasos adelante para su recupe
ración y los gastos que ésta con
lleva porque consiga tener un 
mejor día a día.

l ¡ w

Foto de grupo de los equipos participantes
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►► Fútbol. Primera Autonómica Preferente, grupo I
Derrota del Valdepeñas en el campo del Jareño en un mal partido (1-0)
■ ROBERTO SÁNCHEZ LILIO
iSPartido correspondiente a la Jor
nada XVII en I a Autonómica Pre
ferente, Grupo I, jugado el do
mingo 7 de Enero en el Estadio 
E. Banderas de Villanueva de la 
Jara, que concluyó con el resulta
do de Atlético Jareño, 1; C. D. 
Valdepeñas, 0.

El comienzo de año suele ser 
época para proponerse algunos 
ccfmbios y nuévos retos por lo que 
luchar. Este debería ser el propó
sito de un conjunto valdepeñero 
que parece seguir con los malos 
vicios de esta primera vuelta de 
campeonato.

Este partido en Villanueva de la 
Jara se presentaba como una 
buena oportunidad para conse
guir sumar los primeros puntos de 
la temporada en campo contra
rio. A priori, un duelo igualado 
entre dos conjuntos de la parte 
baja de la tabla y que no parecía 
ser el lugar en el que esperába
mos tener a los valdepeñeros a 
estas alturas.

Sobre el terreno de juego cabe 
señalar que el juego hizo gran 
señal de porque ambos equipos 
se encuentran tan abajo en la ta
bla. Por un lado, los locales, que 
llegaban como el equipo que más 
goles recibía. Por el otro, los visi
tantes, que son los que menos

goles anotan a favor. Ante estos 
datos cabía esperar cualquier 
cosa.
El marcador lo resolvió Fran con 

un gol en los primeros minutos 
del partido que permitió al Atléti
co Jareño remar a favor todo el 
partido intentando conservar la 
corta ventaja. Mientras que el 
Valdepeñas intentó con más co
razón que cabeza anotar alguna 
■de las ocasiones que tuvo para 
conseguir llevarse algo positivo de 
esta ¡ornada.

Sin embargo, se nota que el 
equipo no se encuentra en un 
buen momento y esto afecta tan
to a las ideas como al juego. Y 
toca ponerse a trabajar para con
seguir los cambios necesarios 
para dar la vuelta a esta situa
ción.

COMIENZA LA 2a VUELTA

La próxima ¡ornada, primera de 
la segunda vuelta, tienen que via
jar a Puertollano para medirse 
con el Atlético Puertollano. Será 
el próximo domingo 14 de enero 
a las 16:30 en el Ciudad de Puer
tollano.

Arbitro: David Martínez Giménez. 
1. Atlético Jareño: Moya, Vinue-

C L A S I F I C A C I O N

J. G. E. R F. C. PTOS

17. VALDEPEÑAS 17 3 3 11 12 36 12

El equipo valdepeñero ha finalizado la primera vuelta en la penúltima posición de la tabla

sa, David, Joselu, Emilio, Jona- 
than, Carlos (89'), Patiño, Fran, 
Minaya y Borja. Suplentes: Edu, 
Samuel y Lerma (89‘).
0. C.D. Valdepeñas: Iker, Cam
pano (8'), Mario (80'), Arando, 
Juanma, Pedro, Raúl Roldán (60'), 
Paco, Vicente, Venancio y Rafa 
Cortes (28').

Suplentes: Alex, Sergio Álvarez, 
Víctor, Escudero (8'), Andrés (28'), 
Sevilla (60') y Guille (80'). 
Amonestados:
Amarilla para Joselu -23-, Emilio 
-37'-, Fran -ó3'-, Carlos -85'- y 
Minaya -89'- por parte de los lo
cales; Paco -56'- y Escudero -66'- 
por parte de los visitantes.

Trofeo “Jugador destacado1' (Pun
tuaciones de los técnicos rivales) 
El entrenador del Atlético Jareño, 
Manuel Santos, destacó a Iker. 
Vicente: 6 puntos, Iker: 4 puntos, 
Rafa Cortés: 3 puntos, Juanan y 
Campano: 2 puntos. Juan Car
los, Sevilla, Juanma y Andrés, 1 
punto.

►► Fútbol. Liga Nacional Juvenil. Grupo XV

Empate del Juvenil en Alcázar de San Juan (2-2)

Los valdepeñeros están realizando una buena temporada

■ ROBERTO SÁNCHEZ LILL0
BPartido correspondiente a la 18 
¡ornada de la liga nacional juve
nil, Grupo XV, jugado el pasado 
sábado en el Polideportivo Muni
cipal de Alcázar de San Juan, que 
concluyó con el resultado de em
pate a 2 goles.

Primer partido del año para ios 
pupilos de Juan Carlos Peñalver 
en este 'Día de Reyes' en el que 
consiguieron un gran punto como 
premio al esfuerzo.
El partido, en un terreno enchar

cado debido a la climatología, 
empezó con gol local para Borja, 
1-0 (min. 3), a la salida de un 
comer. Y algunas ocasiones más 
para aumentar la distancia que 
Antonio, portero debutante, sacó 
con acierto.
A partir de ahí, el balón pasó a 

posesión visitante con el equipo 
local replegado atrás. El empate 
llegaría en torno a la media hora. 
Lara, min. 29, aprovechó una 
prolongación de Tole para batir 
a David con una perfecta defini
ción. El gol incentivó a los valde
peñeros y pudieron irse al des
canso con ventaja. Jesús, Luis y 
Tole dispusieron de varias ocasio
nes que no tuvieron el acierto de
seado.

La segunda parte tuvo una lu
cha por el control del balón. Am
bos equipos luchaban cada ba
lón en el centro del campo y los 
visitantes dispusieron de dos 
"mano a mano" de Tole.'La pri

mera la repelió el palo y en la 
segunda el portero defendió su 
portería con acierto.

Cuando parecía que el partido 
se iba a poner del lado del Val
depeñas, llegó la primera opor
tunidad local en que Jesús ponía 
el 2-1 (min. 74), con una gran 
jugada individual. Y tocaba po
nerse a buscar el empate. Domi
nio total de los visitantes hasta el 
final del partido.

Hubo que esperar a un centro 
lateral de Lara que remataría 
Guille para hacer el 2-2 (min. 93), 
de un certero cabezazo. Y aun se

pudo llevar los 3 puntos el con
junto valdepeñero si Jorge hubie
ra acertado a rematar un centro 
de Juanki al segundo palo. Al fi
nal reparto de puntos que permi
te sumar fuera de casa.
La próxima ¡ornada, segunda de 

la segunda vuelta, partido en casa 
para recibir al Albacete "B" este 
próximo sábado 13 de enero a 
¡as 17 horas en el Polideportivo 
Virgen de la Cabeza.
Arbitro: Samuel Castellanos Mo
rales.
2. Sporting de Alcázar C.F.: Da
vid, Darío, Javi, Mario, Roberto,

Trío arbitral y capitanes antes de comenzar el partido disputado en Alcázar de San 
Juan

Alberto (79'), Christian (541), 
Alexandru (84'j, Borja, Joselu (62') 
y Jesús A.
Suplentes: Rus, David (84'), Euse- 
bio (79'), Anthony (54') y Ramos 
(62').
2. C.D. Valdepeñas: Antonio, 
Chechu (601), Rubén, Fran,

Adrián, Jesús (8T), Luis, Lara, 
Osorio (77'), Tole y Edu (57'). 
Suplentes: Alex, Miguel (60'), 
Juanki (77'), Guille (57') y Jorge 
(81')-
Amonestados:
Tarjeta Amarilla para Rubén -84'- 
por parte de los visitantes.

C L A S 1 F 1C A C I O N

J. G. É. R F.

9. VALDEPEÑAS 18 7 4 7 26

C. PTS 

30 25
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pasado martes y miércoles.
En cuanto a la selección de Cas

tilla-La Mancha sub 19 del técni
co Eusebio Martín, comienza su 
andadura en el Campeonato 
Nacional de Selecciones Autonó
micas en la primera fase del gru
po D que se disputará en Cuen
ca. En el combinado manchego 
estarán los azulones de nuestro 
juvenil, Javier Huertas y Juan de 
Dios Abad. La castellano-man- 
chega se enfrentará a Galicia, 
Canarias y Ceuta.
Viernes 12/01/2018 
Castilla-La Mancha - Canarias 
(El Sargal)
Sábado 13/01/2018 
Castilla-La Mancha - Galicia (El 
Sargal)
Domingo 14/01/2018 
Castilla-La Mancha - Ceuta (El 
Sargal)

En la tarde del pasado martes 
realizaron el último entrenamien
to previo al inicio de campeona
to, el cual tendrá parte en Alcá
zar de San Juan.

Un momento del encuentro disputado en Moral de Calatrava

►► Fútbol Sala. Categoría Juvenil

Victoria ajustada del juvenil 
en Moral de Calatrava (3-4)
|P A C 0  MONTERO @PM0NTER0FUTSAL

Se saldó con victoria para los 
de Robles la visita al municipal de 
Moral de Calatrava por 3 tantos 
a 4. Una visita con sabor local ya 
que, para los azulones, es como 
jugar en casa por la cantidad de 
jugadores que el equipo valde- 
peñero.tiene de esa localidad.

Los locales cedieron el balón y 
la iniciativa a los azulones para 
intentar "robar y salir a la contra" 
...con este guión comenzó el en
cuentro en el que no tardó mu
cho en inaugurarse el marcador. 
Alex Naranjo tras aprovechar un 
rechace bate por bajo al meta 
local en el minuto 4', 0-1.

Corría el minuto 10' y como 
consecuencia de un córner mal 
ejecutado por el conjunto valde- 
peñero, el Aceites Moral O ro / 
Neumáticos José FS, igualó la 
contienda en una contra de libro. 
Francisco Javier Villaoslada fue el 
autor del 1 -1.

A cinco minutos del final de la 
primera mitad, los locales, en una 
jugada de mala suerte, ceden la 
victoria parcial a los de Robles. El 
meta local, Antonio José, introdu
ce el balón en su propio marco. 
Con el marcador 1 -2 se llegaría 
el descanso.

En la segunda parte, los locales 
igualan la contienda al aprove
char una pérdida de balón de los 
vinateros. Trujillo culminó la con
tra poniendo el 2-2 en el marca
dor. Las espadas estaban en todo 
lo alto, nadie quería ceder un

palmo de terreno, pero una vez 
más -  es lo que tienen los juga
dores con un talento especial -  
Alex Naranjo desnivelaba el mar
cador con una volea antológica, 
2-3 en el 27'.
Los azulones, un minuto después, 

volvían a perforar la meta local, 
esta vez el gol estuvo en las botas 
de Javi Huertas que ampliaba la 
ventaja a 2-4. Buenos minutos de 
los visitantes que incluso marca
ron el 5° que no subió al marca
dor al entender el árbitro que ha
bía falta en la acción de Alonso. 
Pasada la media hora de juego, 

el equipo de Santi García Cervi- 
gón pasó a jugar un 5 x4  que dio 
como consecuencia el 3-4 defini
tivo. Quien se encargó de acor
tar distancias fue Ramón Coll.

No se movería el marcador en 
el Municipal de Moral por lo que 
se consolidó la tercera victoria 
consecutiva del Massey Fergu- 
son/ Bodegas Fernando Castro FS 
Valdepeñas, Qo que coloca a los 
de Robles 5o en la tabla a 4 pun
tos del líder.

En nombre de Antonio Robles 
(entrenador) y de toda la plantilla 
de/[]Massey Ferguson/ Bodegas 
Fernando Castro FS Valdepeñas 
Juvenil, os deseamos, a toda la 
afición de Valdepeñas, un 2018 
lleno de felicidad. Q 

El próximo encuentro se'dispu
tará el 26/01/2018 ante el Sale- 
sianos de Ciudad Real en el Pa
bellón Virgen de la Cabeza de 
Valdepeñas.

cannondale t m e ic  f  ta E r 7 r 7 /> v
E I \ I D U R ¿ $  B O N T R A G E R  F O X & >  f d b r i c

►► Fútbol Sala

La base azulona protagonista en las selecciones

Plantilla del equipo juvenil 2017-2018 (Foto ACP-FS Valdepeñas)

■ JARAIZ
Las selecciones copan el prota

gonismo de la actualidad de la 
base azulona. Tanto la sub 17 de 
España como la de Castilla-La 
Mancha subí 9, tienen compromi
sos durante esta semana y en am
bas hay azulones de nuestra base.
El jugador de nuestro juvenil Alex 

Naranjo, cumplirá otro hito más 
de la base azulona poniendo a 
otro internacional en categorías 
inferiores vistiendo los colores 
azulones. Algo que ya hiciera 
Juan Andrés Ruiz "Juanan" bajo 
las órdenes del mismo seleccio- 
nador, Fede Vidal, que también 
ha citado a Alex para los dos par
tidos amistosos frente a Portugal 
en las localidades lusas de Bra-

ganza y Vila Flor.
En dicha convocatoria asistirán 

otros dos jugadores castellano- 
manchegos así como el jugador 
Adrián Rivera que milita en el ju
venil División de Honor del C.F.S. 
Parque Lisboa Alcorcón, club con 
el que el F.S. Ciudad del Vino 
mantiene un convenio de colabo
ración y por el cual Adrián ya ha 
podido participar en entrena
mientos con el primer equipo 
como también ha realizado nues
tro azulón Alex Naranjo. El mo- 
raleño cumplirá una nueva y gran 
experiencia de la que sacar mu
cho jugó para seguir progresan
do en el futuro.

Los encuentros de la selección 
española sub 17 se disputaron el

Fútbol Sala Ciudad del Vino: 
por un 2018 mejor que 2017

■ ja r a íz

Otro año que se ha ido. Otros 
365 días que se evaporaron sin 
darnos apenas cuenta. Otro final 
de temporada y comienzo de otra 
que vemos pasar. Cada final de 
partido nos llena de alegría o tris
teza, pero nos llena. Indicativo de 
que eres un azulón o azulona y 
que los sábados sin fútbol sala, 
son menos sábados. Menos por
que otro año más nuestra vida ha 
girado en torno a una pasión, una 
locura, un sueño, en fin una for

ma de vivir.
A 201 7 le damos las gracias por 

toda esa gente que cada sábado 
esperan nuestro partido, para 
animar, sufrir, llorar, gritar, can
tar, bailar...en conclusión, vivir.

Por eso para este 2018 que lle
ga al menos deseamos vivir esta 
misma pasión y locura. Y si es 
posible poder consumar ese sue
ño deseado por toda la Marea 
Azulona, ver al F.S. Valdepeñas en 
primera división.
¡Feliz 2018!

BICICLETAS - MOUNTAIN BIKE - CARRETERA - TRIATLÓN 
COMPONENTES - ACCESORIOS - TALLER - BIOMECÁNICA

.

VALDEPEÑAS 
A v d a . G r e g o r io  P r ie t o  

( j u n t o  a l  m o l in o )

(ST 66143 92 81
É É »
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Se publicará en los próximos meses
Un libro recogerá el primer siglo de historia del fútbol en Manzanares

Pablo Camocho y Julio Jareño, autor del libro

IEI concejal de 
Deportes, Pablo 
.Camocho, 
respalda y 
agradece la 
iniciativa de Julio 
Jareño Pastor

|  JARAIZ
El fútbol está presente en Man

zanares desde hace aproximada
mente cien años. Julio Jareño Pas
tor, gran aficionado al fútbol y a 
su historia y estadísticas, verá 
cumplido en los próximos meses 
su sueño de publicar un libro de
dicado a este primer siglo de fút
bol manzanareño. Será un deta
llado trabajo con el que pretende 
homenajeara jugadores, directi
vos y aficionados de los distintos 
equipos federados que ha tenido 
esta ciudad. El concejal de De
portes, Pablo Camocho, expresó 
el agradecimiento y respaldo 
municipal a esta iniciativa.
Unos meses después de que Ja

reño expusiera este proyecto al 
concejal de Deportes, ambos vol
vieron a reunirse este miércoles 
para hablar de su evolución y 
para ultimar detalles de cara a su 
publicación. La intención del au
tor es que este trabajo pueda ver 
la luz en los próximos meses, po
siblemente a final de temporada. 
Mientras tanto, sigue recopilando 
datos y fotografías. "Toda cola
boración es poca. Es un proyecto 
abierto, como un puzle grande en 
el que voy encajando las piezas", 
afirmó.

Pablo Camocho agradeció la 
labor  "de un apasionado y

amante del deporte" como Julio 
Jareño y valoró que quiera com
partir con todas las personas in
teresadas este arduo trabajo de 
recopilación que perm itirá a 
muchos aficionados al fútbol co
nocer la historia local de este 
deporte. "El fútbol de Manzana
res ha tenido importantes juga
dores que podremos conocer o

recordar gracias al trabajo de 
Julio", explicó el concejal de De
portes, que expresó el apoyo y 
ayuda del Ayuntamiento a este 
proyecto.

Julio Jareño aún no tiene deci
dido el título de este libro sobre el 
primer siglo de pasión futbolísti
ca en Manzanares. Explicó que los 
primeros documentos de presen

cia del fútbol en esta localidad son 
de 1920. Se trata de una fotogra
fía del diario ABC sobre la inau
guración del campo de fútbol de 
la 'Isla Verde', ¡unto a los Paseos 
del Río.
Aunque este siglo está protago

nizado en gran parte por el Man
zanares Club de Fútbol, que se 
fundó en 1952, los pioneros en

el balompié manzanareño fueron 
los equipos de la Gimnástica de 
Manzanares y el Olimpia de Man
zanares. Tras la Guerra Civil exis
tió el equipo Educación y Descan
so y, posteriormente, el Rente de 
Manzanares.

Coincidiendo con la fundación 
del Manzanares CF se creó el 
Castilla de Manzanares, que solo 
compitió una temporada, según 
explicó Jareño en su encuentro 
con el concejal de Deportes. A 
mediados de la década de los 70 
se creó el Manzanareño, que tuvo 
diferentes etapas hasta su des
aparición.

En el libro que está ultimando 
Jareño se podrán conocer los 
escudos e indumentaria de es
tos equipos, su clasificación li- 
guera, los jugadores de cada 
temporada, goleadores y sus 
respectivas ¡untas directivas. 
También estará ilustrado con fo 
tografías que el autor sigue re
cibiendo.

Además de ser un homenaje a 
jugadores, directivos y aficiona
dos, este libro será un homenaje 
para el propio autor, ya que él 
mismo ha sido protagonista de 
esta historia como miembro de 
diferentes ¡untas directivas en las 
que fue secretario y delegado de 
equipo.

La pasión por el fútbol de Julio 
Jareño es sobradamente conoci
da. Es coleccionista de cromos y 
ha realizado varias exposiciones 
temáticas con ellos. También es 
vocal de CIHEFE (Centro de In
vestigaciones-de Historia y Esta
dística del Fútbol Español), en el 
que realiza y publica interesantes 
artículos. En próximos meses, y en 
forma de libro, saldará su deuda 
personal con la historia del fútbol 
de su pueblo.

Brillante representación manzanareña en el Campeonato 
de España de Selecciones Territoriales

ILqs jugadoras 
¡nfantíes Bianca 
Alcarazo,
Carmen Arroyo, 
Alicia Calero y 
Esther Martín-Buro 
fueron
subcampeonas 
de España

|  JARAIZ
■La nutrida representación man
zanareña en el Campeonato de 
España de Selecciones Territoria
les de balonmano disputado del 
2 al 7 de enero en Pontevedra re
gresó de tierras gallegas con buen 
sabor de boca tras vivir esta im
portante experiencia competitiva. 
Las jugadoras manzanareñas 
Blanca Alcarazo, Carmen Arroyo, 
Alicia Calero y Esther Martín-Buro 
formaron parte de la selección in
fantil de Castilla-La Mancha que 
consiguió el subcampeonato de 
España.

El equipo infantil femenino de 
Castilla-La Mancha perdió el pa
sado domingo la final del cam
peonato ante Cataluña por 28-

19. Este subcampeonato no em
paña el excelente torneo reali

zado por el equipo manchego, 
que accedió al cuadro de honor

desde la fase de Copa de Espa
ña tras eliminar a La Rioja y a

Andalucía. Ya en la fase de 
Campeonato de España elimi
nó a Madrid y a Asturias para 
plantarse en la final.

También hubo importante re
presentación de la cantera del 
BM Manzanares en el equipo 
cadete femenino, del que forma
ron parte las jugadoras Blanca 
Ortega, Eva Maeso, María Mar
tín de Bernardo y Esther Ruiz El
vira. Esta selección acabó sexta 
en la fase de Copa de España, 
donde ganó a Ceuta y Murcia, 
pero.perdió ante Castilla y León, 
Aragón, Cantabria y Canarias.

Además de las jugadoras in
fantiles y cadetes, las seleccio
nes de Castilla-La Mancha con
taron con otro integrante de 
Manzanares, el portero cadete 
Alvaro Nieto-Sandoval ,  que 
acabó en el primer puesto de la 
Copa de España tras caer a esta 
fase desde la primera catego
ría. La representación manzana
reña se completó en el aparta
do técnico con Javier Márquez, 
Estefanía Marchán y Miguel An
gel Caraballo.

El concejal de Deportes, Pablo 
Camocho, felicita públicamen
te a las selecciones de Castilla- 
La Mancha por su papel en este 
campeonato, especialmente a la 
representación manzanareña en 
el mismo. Anunció que propon
drá al próximo pleno una felici
tación expresa para las jugado
ras que alcanzaron la medalla 
de plata.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Canfali-Jaraíz. #291, 12/1/2018.



Elevación d e  Aguas 
Apa ratos; S an ita rios  

P ro tecc ión  g ó ntria. ln ce n d i 
In s ta lá o s n o s  de Gas 

la c io nes P e tro lífe ra s  íca te j

Compra y Venta 
de Oro y Pla

Si no quiere vender 
empeñamos su Oro*

Hasta 2 meses de recuper
Venta de ^  

cigarrillos electrónico? 
y accesorios

y  también 
envío de 

dinero 
por todo 
el mundo

A gencia  de viajes

C / Cristo, 27

■ J

°r'-iíJ£&Zíi

Capacidad total: 12 Hm3 Nivel actual: 5Hm3- 38,46 % 
(Semana anterior 5 Hm3). (Lectura 7 de enero).

Jaraiznoticias VIERNES, 12 I ENERO 2018 Servicios 31

7 2C V  P i n t o r  ■>'
V ;y  I« l

Tel.s 926  67  07  71

f . c
In s ta la c io n e s

s.l.
Técnica en 

Calefacción y 
Aire Acondicionado

C afe facaon  
A ire  A c o n d ic io n a d o  

^F on tanería
Aguas

h ita r ío s
Ince nd io s

aeffiS«CÚUB(8iUI0UK: h
gasNatural

fenosa

✓

Polígono Industrial - C/ Pellejo. 16 
Telf.: 926 324 255 Fax: 926 310 263 

13300 VALDEPEÑAS (C.Reál)

LA ÑÜEVÁ CL!MA7t¿AC:éN^

El tiempo en 
Valdepeñas

Lunes, 15
Probabilidad de 

precipitaciones 75% 
Temperatura máxima 6°C 
Temperatura mínima - I o C 

Viento del Suroeste 15 km/h ,

Martes, 16
Probabilidad de 

precipitaciones 20% 
Temperatura máxima ó°C 
Temperatura mínima - I o 

Viento del Suroeste 15 km/h

GUARDIA DIURNA
(09:00 horas a 21:00 horas)

Semana del 12 all 9 de enero de 2018
V I E R N E S  12 -  E N E R O

• Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 
S A B A D O  13 -  E N E R O

Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. Telf.: 926 -  32 50 50 
D O M I N G O  14 -  E N E R O

Mariano González López -  Virgen, 66. T elf: 926 -  34 79 12 
L U N E S  15 -  E N E R O

R . Martínez de Cameros G-Caminero -  Seis de Junio, 248. 
Telf.: 9 2 6 -3 1  65 72 

M A R T E S  16 -  E N E R O  
Menchén, C .B . -  Escuelas, 53. Telf.: 926 -  32 16 30 

M I E R C O L E S  17 -  E N E R O
Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. T elf: 926 -  32 50 50 

J U E V E S  18 -  E N E R O
Menchén, C .B . -  Escuelas, 53. T elf: 926 -  32 16 30 

V I E R N E S  19 -  E N E R O
Inmaculada Ruiz Octavio -  Escuelas, 34. T elf: 926 -  32 17 31

Semana del 12 al 19 de enero de 2018
(21:00 horas a 09:00 horas)

V I E R N E S  12 -  E N E R O
Marina Carrasco Martínez -  Constitución, 1. T elf: 926 -  32 50 50 

S A B A D O  13 -  E N E R O
I.M . Góm ez M o lin a - Seis de Junio, 26. T elf: 926 -  32 16 15 

D O M I N G O  14 -  E N E R O
Mariano González López -  Virgen, 66 . T elf: 926 -  34 79 12 

L U N E S  15 -  E N E R O
R. Martínez de Cameros G-Caminero -  Seis de Junio, 248. 

T elf: 9 2 6 -3 1  65 72 
M A R T E S  16 -  E N E R O  

Menchén, C .B . -  Escuelas, 53. T elf: 926 -  32 16 30 
M I E R C O L E S  17 -  E N E R O  

Gaspar Naranjo -  Cristo, 1. Telf.: 926 -  32 19 25 
J U E V E S  1 8 -  E N E R O

Menchén, C .B . -  Escuelas, 53. T elf: 926 -  32 16 30 
V I E R N E S  19 -  E N E R O

Inmaculada Ruiz Octavio -  Escuelas, 34. T elf: 926 — 32 17 31

MANZANARES
ENERO

V I E R N E S  - 1 2 . Fcia. G  Pinés. C/ Jesús del Perdón, 17 
S A B A D O  - 1 3 . Fcia. Agudo. C/ Sol, 13 
D O M I N G O  - 1 4 . Fcia. Pérez-G. C/ San Marcos, 53 
L U N E S  -  15. Fcia. Galiani. Ctra. La Solana, 15 
M A R T E S  -1 6 . Fcia. Domínguez. C/ Toledo, 17 
M I E R C O L E S  - 1 7 . Fcia. Péres-G. C/ San Marcos, 53 
J U E V E S  - 1 8 . Fcia. Duque. C/ Carrilejos, 40 
V I E R N E S  - 1 9 . Fcia. Galiani. Ctra. L a  Solana, 15

ESTADO DE LOS EMBALSES
Información de www.embaises.net

La Cabezuela
Capacidad Total: 43,00 Hm3 Nivel actual: 12Hm3- 27,691 %

[Semana anterior 12 Hm3). (Lectura 7 de enero).

Viernes, 12
Probabilidad de 

precipitaciones 0% 
Temperatura máxima 9°C 
Temperatura mínima - I o C 
Viento del Sureste 5 km/h

s :  \ .

Sabádo, 13
Probabilidad de 

precipitaciones 90% 
Temperatura máxima 10°C 
Temperatura mínima 2o C 

Viento del Suroeste 15 km/h

Domingo, 14
Probabilidad de 

precipitaciones 70% 
Temperatura máxima 7°C 
Temperatura mínima I o C 
Viento del Oestel5 km/h

farmacias
VALDEPEÑAS
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Jaraiznoticias
• VIERNES, 12 I ENERO 2018

VALDEPEÑAS-MANZANARES - LA SOLANA Y CAMPO DE MONTIEL

www i a raíz net

V I T A L D E N T

QUEREMOS QUE E S T E  E N E R O  
TE OLVIDES DE LA CUESTA.

Por eso ven y aprovecha el

20%
DE DESCUENTO
EN TODOS LOS TRATAMIENTOS'

Ven, te estamos esperando.
Vitaldent Valdepeñas

Calle Seis de Junio, 14
926 31 62 76

‘ Consulta condiciones en clínica.

Pertenecen ya al 
Club del Vino:

BAR VIRGEN DE 
LA CABEZA 
BAR EL PASO 
BAR EMPOTROS 
BAR LA BODEGIII.I.A 
AlOBY D1CK 
TAPAS Y CAFÉ 
LA TABERNA DE IVAN 
MESON ROSA 

Y CARMELO 
CAFÉ BAR CASA 
GAVILLA 
COMENDADOR 
CASA JULIAN 
CAFÉ BAR PENALTY 
BAR POTOLO S 

CAFÉ BAR FÉLIX

MANOLO 
CONSOLACIÓN" 
ENTRECAYUNOS 
BAR RAMON 
BAR PRIMl 
CASA CANELAS f
MESÓN PANCIÍI 
VICENTES
“CONSOLACIÓN" S
CERVECERÍA 
LOAV C O SI fp
CAFETERÍA t í
BAI.BLENA ^
MESÓN 1A VIÑA 
MESÓN SANCHO 
RINCON*DE MARI 
( AFÉ BAR MELODVS

C ASA COTES 
HOSTAL V ALDEPEÑAS 
CASAJOSE  
RESE SAN ANTONIO 
HOS TAL ENTREVIÑAS 
BAR VICTORIA 
LA CALATEA 
BAR SEBASTIAN 
RESTAURANTE EA BRASA 
CAFE B AR ANTEQl ERA 
REST. RINCON DE TOÑK' 
HOSTAL FU CASA, ( j t  
BAR VERACUEZ 

El BAR DE Mi PAPA” ¡  
CAFE BAR DOMINGO

CASTANfff

Una gran elección
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